
Con la presencia de 
autoridades de los 
gobiernos estatal y 
municipal, asociaciones 
y representantes de la 
sociedad civil, se realizó 

en el salón Presidentes,  
el Taller de Planeación 
Participativa para la 
Elaboración del Programa 
de Desarrollo Urbano 
Municipal.

El encuentro es 
encabezado por el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 
el subsecretario de 
SEDESOL, Lic. Rolando 
Ramírez Sánchez y la 

directora general de 
Desarrollo Urbano y 
Ordenamiento Territorial 
de SEDESOL, Arq. Elda 
Sánchez Manzano.  
P.8B

 

Carreterazo deja un 
muerto en la Totomoxtle 
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Llama Diputade a luchar contra 
la discriminación que sufren 

personas con VIH P.5B

Elige Congreso proyecto de 
Memorial de las y los Héroes de 

la Salud P.7A

AMLO abre las puertas del 
Gobierno federal a Ernestina 

Godoy P.6B

Hamás libera a Ilana 
Gritzewsky primera mexicana 

P.4B

Realizan actividades con motivo del Día Internacional para 
la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer.

La presidenta del Sistema 
Municipal para el Desarrollo 
Integral de la Familia Diana 
Patricia Remes Oropeza, 
presentará su segundo 
informe de actividades del 
periodo 2023 “transformando 
con el corazón”, teniendo 
como sede la Casa de la 
Cultura de este municipio 
el próximo viernes 08 de 

diciembre a las 10:45 horas.
Diana Remes Oropeza dio 

a conocer que se encuentra 
muy contenta con los 
resultados que se presentarán 
a la ciudadanía pozarricense, 
pues se logró superar la meta 
del año anterior, gracias al 
arduo trabajo desempeñado 
por el gran equipo que la 
acompaña. P. 3A

El titular de la Secretaría de 
Finanzas y Planeación en el 
estado, José Luis Lima Franco 
podría buscar una diputación 
local por Poza Rica el próximo 
año. 

Aunque en pasados 
días descartó dejar esta 
dependencia, el gobernador 

Cuitláhuac García Jiménez 
dijo aún cabe dicha posibilidad, 
pues si bien no buscó la 
diputación federal, el próximo 
año sale la convocatoria de 
Morena para comprender 
por las candidaturas a 
las diputaciones locales. 
P.3A

Realizan taller para la elaboración del  
programa de Desarrollo Urbano Municipal

Diana Remes 
rendirá informe 
de actividades 

2023

Lima Franco iría 
por diputación local 

por Poza Rica

Ayuntamiento

Viernes 01 
Diciembre.2023

Año 21,  Número 8228 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

El Ayuntamiento que encabeza el alcalde Fernando Remes Garza se sumó a la iniciativa de 16 Días de 
Activismo contra la Violencia de Género, con la implementación de una serie de actividades orientadas 
al bienestar de las pozarricenses. Se trata de una campaña impulsada por la ONU que comienza cada 25 

de noviembre, comenzando con el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. P.3A

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz           

Realizan 
jornada de salud 

para mujeres 
pozarricenses
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Ladrones asaltan la Escuela Primaria "Profe. Juan Zilli Bernardi" en la colonia Veracruz 
Otro robo en escuela de PR 

Incremento de solicitudes 
de pasaportes en 

temporada vacacional 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Otra escuela de este 
municipio fue víctima 
de la ola de robos 

en contra de escuelas que 
se registra en esta ciudad, 
ahora fue asaltada la Escuela 
Primaria "Profe. Juan Zilli 
Bernardi" en la colonia 
Veracruz, en dónde se llevaron 
una bomba de agua, pero 
anteriormente hurtaron el 
cableado, bocinas y demás. 

La maestra Lilia Moreno 
Martínez, directora del turno 
matutino, y la profesora Aurora 
Margarita Ortiz Mancilla, 
directora del turno vespertino, 
han presentado una denuncia 
por el tercer robo sufrido en 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El titular de la Oficina 
Municipal de Enlace 
de la Secretaría de 

Relaciones Exteriores en 
Poza Rica, Brayan Aldary 
Sandoval Mares, informó 
que durante la temporada 
vacacional de diciembre, 
la estadística revela un 
aumento del 100 por ciento 
en las peticiones, atribuido 
a los planes de viajes y 
reuniones familiares. 

En comparación con 
otros meses del año, se 
destaca que la cantidad 
de citas diarias puede 
duplicarse, especialmente 
los jueves, viernes y lunes, 
días de mayor movimiento. 
Afirmó que durante 
estas fechas, el módulo 
experimenta un flujo de 
60 a 80 solicitudes diarias, 
en contraste con las 35 a 40 
habituales, dicho aumento 
refleja la necesidad de 
prever y planificar con 
anticipación para evitar 
congestiones y retrasos. 

El funcionario también 
aprovechó para recordar 
a los ciudadanos sobre la 
próxima temporada de 

vacaciones, instándolos 
a realizar sus trámites 
con anticipación. 
Además, informó que 
los costos municipales se 
mantendrán hasta el 31 de 
diciembre del presente año, 
pero a partir del 1 de enero 
de 2024, habrá ajustes en 
los precios de los servicios, 
incluyendo el pasaporte. 

Ante las consultas 
sobre la disponibilidad de 
citas, se confirmó que el 
módulo sigue operando 
de manera normal, de 
lunes a viernes, de 8:00 
horas a 13:00 horas, por 
ello instó a los ciudadanos 
a evitar intermediarios y 
estafas al programar sus 
citas exclusivamente a 
través de los teléfonos de 
la Secretaría de Relaciones 
Exteriores. 

Brayan Aldary Sandoval 
Mares exhortó a visitar 
el módulo para obtener 
información adicional y 
aclarar cualquier duda, y r 
reiteró el compromiso de 
servicio y destacó que el 
tiempo de entrega de los 
pasaportes es uno de los 
más rápidos del estado, con 
un plazo estimado de tres a 
cinco días hábiles.

las instalaciones de la escuela, 
ya que los delincuentes 
sustrajeron la única bomba de 
agua que provee a los sanitarios 
de ambos turnos, dejando a la 
comunidad educativa en una 
situación precaria. 

Los amantes de lo ajeno 
ya habían perpetrado actos 
similares anteriormente, 
este es el tercer robo a este 
centro educativo en dónde se 
llevaron cuatro ventiladores, 
bocinas y cableado. Ahora, la 
preocupación de los profesores 
se centra en la posibilidad 
de que los ladrones también 
se lleven los sistemas de 
climatización, afectando aún 
más el entorno de aprendizaje. 

En respuesta a esta serie de 
robos, tanto profesores como 

directivos han solicitado 
la presencia de rondines 
policíacos por parte de la 
Policía Municipal y la Policía 
Estatal durante las horas 
de salida, con el objetivo de 
proteger a los estudiantes 
menores. Además, han 
llamado a la intervención de 
las autoridades municipales y 
de la Secretaría de Educación 
de Veracruz para abordar la 
situación de inseguridad en la 
escuela. 

Aprovechando la ocasión, 
los líderes educativos 
también han solicitado la 
reconstrucción del domo 
de usos múltiples, el cual 
fue destruido durante el 
paso del huracán Grace. 
La colaboración de las 

autoridades es crucial para 
garantizar un ambiente seguro 

y propicio para el desarrollo 
académico de los estudiantes.



Lima Franco iría por 
diputación local por Poza Rica

Diana Remes rendirá 
informe de actividades 2023

Realizan actividades con motivo del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer.
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HÉCTOR JUANZ   
Poza Rica, Veracruz 

El titular de la Secretaría 
de Finanzas y Planeación 
en el estado, José Luis 

Lima Franco podría buscar 
una diputación local por Poza 
Rica el próximo año. 

Aunque en pasados 
días descartó dejar esta 
dependencia, el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
dijo aún cabe dicha posibilidad, 
pues si bien no buscó la 
diputación federal, el próximo 
año sale la convocatoria de 
Morena para comprender 

Ayuntamiento realiza 
jornada de salud para 
mujeres pozarricenses

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento que 
encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza 

se sumó a la iniciativa de 16 
Días de Activismo contra la 
Violencia de Género, con la 
implementación de una serie 
de actividades orientadas al 
bienestar de las pozarricenses. 
Se trata de una campaña 
impulsada por la ONU 
que comienza cada 25 de 
noviembre, comenzando con 
el Día Internacional para la 
Eliminación de la Violencia 
contra la Mujer.

Como parte de las 
actividades, este viernes, 
en la explanada del Palacio 
Municipal, se llevó a cabo una 
jornada de salud enfocada 
en crear conciencia sobre 
padecimientos como el 
cáncer cervicouterino y de 
mama, para que conozcan la 
importancia de la detección 
oportuna.

La Regiduría Segunda 
comisionada en Igualdad 
de Género, a cargo de María 
Fernanda Salas Pérez, 
en coordinación con la 
Jurisdicción Sanitaria No. 
3, se coordinaron para esta 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La presidenta del 
Sistema Municipal 
para el Desarrollo 

Integral de la Familia 
Diana Patricia Remes 
Oropeza, presentará 
su segundo informe de 
actividades del periodo 
2023 “transformando con 
el corazón”, teniendo como 
sede la Casa de la Cultura de 
este municipio el próximo 
viernes 08 de diciembre a 
las 10:45 horas.

Diana Remes Oropeza 
dio a conocer que se 
encuentra muy contenta 
con los resultados que se 
presentarán a la ciudadanía 
pozarricense, pues se logró 
superar la meta del año 
anterior, gracias al arduo 
trabajo desempeñado 

jornada, que incluyó una 
unidad móvil donde mujeres 
fueron atendidas con estudios 
de exploración mamaria 
y Papanicolau de manera 
gratuita.

Además, se contó con el 
Módulo Informativo “Vive 
Libre de Violencia”, donde 
se atienden las inquietudes 

de las mujeres que acuden,  
además de proporcionar 
información y orientación. 
Este módulo es itinerante 
y, de manera periódica, es 
implementado en distintos 
espacios públicos y zonas 
alejadas, para acercar esta 
información a posibles 
víctimas de violencia de 

género.
Cabe mencionar, la 

campaña de activismo 
continuará hasta el 8 de 
diciembre, con una serie de 
pláticas que abarcan temas 
relativos a los derechos de las 
mujeres, los distintos tipos 
de violencia, perspectiva de 
género, entre otros.

De igual manera 
señaló que con la suma de 
distintas instituciones de 
salud, se logró beneficiar 
a la ciudadanía que más 
lo necesita a través de las 
jornadas de salud integral, 
extramuros y para la  
mujer, así como en 
las jornadas de salud 
itinerantes. En la Unidad 
Básica de rehabilitación 
se lograron excelentes 
resultados en las áreas 
de medicina general, 
enfermería y fisioterapia.

El DIF Municipal ha 
logrado involucrar a más 
organismos del sector 
público, y el sector privado, 
con esto se ha conseguido 
atraer más apoyos en 
materia de salud, educación 
y alimentación, logrando 
transformar con el corazón 
a la ciudadanía de Poza Rica.

por el gran equipo que la 
acompaña, con el cual se 
encuentra muy agradecida al 
igual que con la ciudadanía 
que ha respaldado todas 
las acciones de esta 
institución, principalmente 
en los eventos a los que 
ha convocado donde se 
ha contado con una gran 
respuesta de la población.

Destacó que este año 
se duplicaron esfuerzos 
y se integraron nuevos 
programas con recuso 
propio en apoyo a las 
personas con discapacidad 
con la entrega de aparatos 
funcionales, además de 
procurar el bienestar de 
nuestros adultos mayores, 
mujeres, niñas y niños en 
condición de vulnerabilidad 
con las campañas de lentes 
gratuitos y la entrega de 
despensas “vive con amor”. 

por las candidaturas a las 
diputaciones locales. 

"Él declaró que no le 
interesaba la diputación 
federal, a eso se refirió y eso 
me había comentado ya...No 
sabemos qué vaya a decidir" 
dijo el mandatario en rueda de 
prensa. 

El gobernador Cuitláhuac 
García dijo que él prefiere 
que se quede al frente de la 
SEFIPLAN hasta concluir 
su administración, pues 
reconoce su desempeño y sería 
importante en la transición del 
gobierno estatal. 

"Él me manifestó, en el 

caso de SEFIPLAN, de que 
a él le gustaría concluir con 
un servidor, lo cual yo le 
agradecería mucho porque 
ha hecho un excelente papel, 
además es cabeza de un gran 
equipo ahí en la SEFIPLAN. Yo 
espero que me sigan ayudando 
todos, pero me voy a enfrentar 
sin duda al hecho de que van a 
salir convocatorias internas de 
cada partido y quizá algunos 
quieran compartir. 

La renuncia del secretario 
de Finanzas y otros titulares 
de dependencias del gabinete 
estatal se definirán en enero o 
febrero del próximo año.
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Están previstos 17 contingentes el próximo domingo

Leobardo Gómez, DIF e instituciones escolares encabezarán el evento

Se fomenta la cultura registral con la entrega permanente de actas de nacimiento

Prepara ayuntamiento 
desfile navideño 

Mi registro es 
primero, logra metas

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Por lo menos 17 
contingentes prevé el 
gobierno municipal en 

el desfile navideño que tendrá 
lugar el domingo próximo, 
iniciando del obelisco hacia el 
parque Benito Juárez, dando 
paso a la inauguración de la 
pista de hielo, dónde se contará 
con la presencia de la directora 
general del DIF del estado, 
Rebeca Quintanar Barceló, 
entre otros.

Durante una reunión 
sostenida con empleados 
sindicalizados y de confianza, 
Leobardo Gómez González, 
manifestó que el inicio de 
este desfile navideño se prevé 
sobre la calle 5 de mayo y 
el bulevar Bicentenario; 
(a la altura del obelisco), 
culminando en la explanada 
municipal Benito Juárez. De 
acuerdo a esta planeación, a 
las 18:00 horas, el munícipe, 
acompañado de la directora 
general del DIF estatal, Rebeca 
Quintanar Barceló, presidirá 
la inauguración de la pista de 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con la difusión del 
programa "mi registro 
es primero" a lo largo 

de este año ha permitido 
lograr las metas establecidas 
en el rescate de la identidad 
de las niñas y niños, además 
de adultos mayores del 
municipio, preciso la oficial 
del Registro Civil, Luz Arely 
Hernández Salas.

Manifestó, que se ha 
trabajado con esfuerzo para 
lograr fortalecer la cultura 
registral no solo de los 
beneficiados de la cabecera, 
sino de comunidades y de la 
zona conurbada, donde con el 
esfuerzo coordinado con las 
autoridades municipales es 
como se han concretado los 
compromisos establecidos.

hielo, dónde a su vez se llevará 
a cabo la presentación de un 
festival artístico navideño, 
para todas las familias.

Por su parte, las diversas 
áreas involucradas como 
Protección Civil, COMAT, 
Alumbrado Público y 
Obras Públicas, entre otras, 
manifestaron que desde el 
inicio de la instalación del 
área en la que será la pista 
de hielo, se han mantenido 
bajo coordinación para 
asistir a los visitantes, debido 

a que la pista permanecerá 
funcionando desde las 09:00 a 
las 22:00 horas, atendiendo a la 
ciudadanía.

Además de estas 
actividades, también se tocó 
el tema de los preparativos 
para el segundo informe de 
gobierno, que tendrá lugar el 
domingo 10 de diciembre, a 
las 11:00 horas, en el auditorio 
municipal Benito Juárez, por 
lo que también se encuentran 
en los últimos detalles y en 
la cual se prevé una gran 

cantidad de asistentes, 
así como de municipios 
circunvecinos en este evento 

que se llevará acabo, donde 
la actual administración, le 
apostó a la infraestructura 

social y educativa, además 
de acciones en favor de los 
tihuatecos.

“Los invitamos a seguir 
sumando esfuerzos para 
continuar fomentando 
esta cultura en Tihuatlán, 
donde a la vez se aporta el 
sincero agradecimiento por 
el apoyo recibido no solo del 
personal del municipio, sino 
de otros aledaños, donde se 
ha colaborado para agilizar 
los trámites de un acta de 
nacimiento”, dijo Hernández 
Salas.

Recalcó que en el Registro 
Civil el compromiso registral 
es sin distinciones, prueba 

de ello el avance en cada uno 
de los programas que se han 
desarrollado durante todo el 
año, donde el interés de las 
familias también ha sido parte 
fundamental en cada entrega 
de las actas de nacimiento.

Para el próximo año 
se esperan nuevos retos 
y acciones de beneficio  
en lo que se refiere a la 
identidad y certeza legal, 
misma con la que se trabajara 
de la mano para seguir 
reforzando el compromiso 
del Registro Civil.
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Se han generado inversiones y empleos locales de suma importancia  

Ya realizaron los trámites para obtener el RFC,  
entre otros requisitos

a

Tihuatlán cerrará bien el año 

Comerciantes avanzan 
en la gestión de 
regularización 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

Sin duda que este fin de 
año 2023 se considera 
de buen cierre para 

Tihuatlán, esto ante el 
registro de apertura de 
más negocios en el periodo 
enero a octubre y en donde 
se generó una importante 
inversión y empleos locales 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

La líder del mercado 
socialista, Elizabeth 
Juárez Ramírez, dio a 

conocer que son 70 locatarios, 
la mayoría mujeres, quienes 
a la fecha vienen trabajando 
para lograr la regularización 
de la actividad comercial que 
emprenden todos los días y que 
es factor del sustento familiar, 
objetivo que registra un avance 
en diversos trámites.

Dijo, que entre las 
primeras acciones realizadas 
fue acudir a las oficinas del 
Sistema de Administración 
Tributaria, (SAT) con el fin de 
tramitar su Registro Federal 
de Contribuyentes (RFC) y de 
esta forma trabajar en regla en 
el mercado que se localiza en el 
sector Guayabal.

“La realidad es que somos 
personas de escasos recursos 

muy necesarios.
La directora de Industria 

y Comercio, Lilian García 
Barandica, recordó, que de 
los negocios grandes que 
iniciaron actividades en 
el municipio se encuentra 
la empresa Chuper Negro, 
Milano, en especial 
Coppel, recientemente 
Bodega Aurrera, el resto 
son pequeños negocios 

como tiendas de abarrotes, 
misceláneas que también 
tienen presencia comercial 
en el territorio.

García Barandica, 
puntualizó, que la apertura 
de las tiendas comerciales, 
se considera de una fuerte 
inversión y empleos para 
Tihuatlán, lo que sin 
duda demuestra el interés 
de empresarios para el 

municipio, cuyos atractivos 
y preferencia de apertura de 
negocios es factible para los 
próximos años.

“Las facilidades que 
otorgó la administración que 
encabeza el alcalde Leobardo 
Gómez González, sin duda 

que fue parte fundamental 
en la visión comercial que se 
refleja en la actualidad y en 
donde se tiene la confianza 
que en los próximos años 
habrá de crecer como ocurre 
en los municipios aledaños”, 
detalló.

Agregó, en lo referente 
al cierre de pequeños y 
grandes negocios, a la fecha 
solo se tiene el registro de 
40, aunque la mayoría no ha 
notificado la baja del mismo, 
lo que implica que pudieran 
reabrir el próximo año 2024.

que seguimos buscando la 
forma de conseguir ingresos, 
de ahí la edificación de 
los 70 locales en un área 
verde prestada, pero a la vez 
cumpliendo con las normas y 
reglas que rigen las autoridades 
del ramo”, afirmó.

Juárez Ramírez, externó, 
que se mantiene la confianza 
de concretar el trámite, ya que 
todos están conscientes que 
a futuro se pueden solicitar 

beneficios como los ya 
obtenidos de la administración 
que encabeza Leobardo Gómez 
González.

Finalmente comentó, 
este fin de año la mayoría 
invirtieron para la compra de 
los productos que ofrecen en 
el mercado, con el principal 
objetivo de lograr buenas 
ventas, lo que permitirá 
liquidar algunos adeudos y 
pagos de servicios.
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Acertijos 

La insoslayable brevedad  

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Cuando en la parte final 
de su administración, 
alguien recomendó 

a Vicente Fox, iniciar un 
proceso de desafuero contra 
Andrés Manuel López 
Obrador, lo único que logró, 
fue catapultar la imagen de 
su adversario, además, aparte 

Los llamados “grupos 
culturales” en 
la Universidad 

Veracruzana existen 
prácticamente desde la 
misma aparición de la 
institución.

Asimismo, es imposible 
deslindar a estos grupos 
tanto con actividades 
porriles, como con intereses 
partidistas.

De estos grupos culturales 
los que quizá tengan más 
“tradición” sean los de la 
Facultad de Derecho.

Para decirlo también con 
todas sus letras, los partidos 
se metieron con todo, y los 
usaron como semilleros y por 
supuesto, alumnos que los 
utilizaron como trampolín 
en la desenfrenada carrera 
política y los partidos como 
ariete en muchas ocasiones o 
como grupos de choque.

Para que estos grupos 
existan debe tenerse la 
anuencia del/a director/a 

Los golpeteos hoy se dan 
en las redes sociales, lo 
mismo en tuiter, o allí 

casi todo. Sucede que Vicente 
Fox, que una vez cobró de 
presidente, angustiado, 
desesperado y chocheando, 
se ha metido entre las patas 
de los caballos. Queriendo 
ayudar a Xóchitl la perjudica. 
Ella ya se deslindó un par de 
veces de sus locuras. La última 
fue apenas, llamó ‘Dama 
de compañía’ a la esposa de 
Samuel García, candidato 
dantista a la presidencia de 
la República, que va a hacer 
el trabajo sucio, dicen los 
opositores, para ayudar a la 
Sheinbaum. Cuando salió 
el tuiter, Mariana le reviró: 
“Señor, no soy una dama de 
compañía. Soy una mujer, soy 
licenciada, soy empresaria, 
soy esposa y soy madre. No 
le permito que me hable 
así a mí, ni a ninguna otra 
mujer. No somos accesorios, 
ni objetos, ni puede faltarnos 
al respeto, y menos de 
esa forma tan vulgar”. En 
tuiter le arriaron parejo. De 
misógino no lo bajaron. Pero 
Fox al ver la presión, dio de 
baja, dicen algunos, otros que 
se la cancelaron, su cuenta 
de Tuiter y la dejó vacía, 
como su conciencia. Ella, 
Mariana, todavía le arrimó 
más los caballos y le escribió: 
“Con la foso, fosfo no se mete 
nadie ‘perro”. Y los mariachis 
callaron.

LOS GRITOS Y 
SOMBRERAZOS ESTAN 
EN LAS REDES

Cito a Mario Maldonado, 
de El Universal: “En los 
cuartos de guerra de Claudia 
Sheinbaum y de Xóchitl 
Gálvez están convencidos de 
que si quieren incrementar 
su intención de voto deberán 
fortalecer su trabajo de 

carisma y desenfadado modo 
de expresarse, le ganaron 
millones de simpatizantes, 
lo cual, sumado al hartazgo 
social a causa del PRI-

gobierno, le permitió ser 
el primer presidente de la 
oposición. 

No obstante, en algún 
momento posterior al 2000, 

perdimos al disruptivo 
personaje, sirénidos cantos 
acabaron con su ranchera 
espontaneidad, para dar lugar 
a un mandatario acartonado, 
que no tuvo la templanza 
suficiente ante el poder 
que otorga la presidencia 
imperial. Así pues, se volvió 
tibio: ni poderoso Tlatoani, 
ni alternativa democrática. 

Con el tiempo, el 
guanajuatense se desdibujó 
por completo y su gobierno, 
es recordado por las tropelías 
de los hijos de la señora 
Martha y un rosario de 
penosas anécdotas, que le 
dan un lugar preponderante 
en la historia, pero, de la 

tragicomedia. 
Como exmandatario, 

rompió con la regla no  
escrita del voto de silencio y, 
en ese sentido, ha utilizado 
sus redes sociales para dar 
rienda suelta a su inagotable 
procacidad. 

Sí cometió violencia 
en razón de género contra 
Mariana Rodríguez, 
lamentable, sin embargo, 
provocó que la señora fuera 
tendencia en las redes sociales 
por varios días, por lo tanto, le 
salió el tiro al revés. Lo dicho, 
es un publirrelacionista 
inconsciente, se ‘mata’ solo. 

Esta es opinión personal 
del columnista

de hacerlo más famoso lo 
victimizó, mejor imposible 
para el tabasqueño. 

Sin duda, Fox fue un 
candidato proverbial, su 

en turno/a. Es imposible 
concebir su existencia sin la 
autorización superior.

Por supuesto, en la 
actualidad no suceden las 
mismas situaciones del 
pasado, ¡son peor!

Todo esto viene a cuento 
por la existencia (de la 
que se tienen las pruebas 
documentales, pero que no se 
exhiben a petición de parte, 
por el temor fundado a las 
represalias de la directora) de 
permisos que tienen “ciertos” 
alumnos para faltar varios 
días a sus clases, como Grecia 
Nayeli F.

La razón de estas faltas es 
por estar realizando labores 
“extraclase”, es decir chamba 
en favor de estos grupos.

Uno de ellos 

específicamente denominado 
“Liderazgo Constitucional”, 
-cuya presidencia está a cargo 
de la misma Grecia, que sí 
tiene la anuencia de Araceli 
Reyes, al justificar las faltas 
de los alumnos (varios de 
ellos de primero y segundo 
año) a través del secretario 
Académico de la Facultad, 
Joel Hernández Zubiri.

Esto se debe a que, de 
acuerdo al Reglamento, 
los chavos deben tener 
un mínimo de asistencias 
para poder tener derecho a 
examen final (en todos lados 
es así).

Entonces, el secretario 
Académico, por instrucción 
superior, se pone a firmar 
justificantes para las faltas, por 
“enfermedad” la mayoría de 

ellos y así darle oportunidad 
a los faltistas que realizan 
trabajo político, que en el 
caso concreto de Liderazgo 
Constitucional, para Morena.

Al final del día, de lo que 
se trata es tener el control del 
alumnado.

A la directora en turno 
le sirve para tener los votos 
de los Consejeros alumnos 
en su intención de reelegirse 
(aunque es un hecho, que ya 
nadie la quiere en ese puesto) 
y a Morena en este caso, como 
caldo de cultivo y semillero, 
para Ciervos (con C) del 
Bienestar.

Pues bien, este contexto 
sirve para ejemplificar que 
Araceli Reyes López busca 
encontrarle siempre un 
problema a cada solución, 

para todos aquellos que no se 
dobleguen a sus exigencias.

Para documentar el 
optimismo, este martes, la 
magistrada del Tribunal 
Superior de Justicia del 
Estado de  Veracruz, María 
Lilia Viveros Ramírez, mejor 
conocida como Marily para 
los cuates, dio a conocer a 
través de sus redes sociales 
una “atenta respuesta”, de 
Araceli Reyes a una petición 
de la magistrada, hecha 
el 27 de octubre, para que 
sus alumnos de Derecho 
Procesal y Filosofía del 
Derecho, pudieran acudir 
a un recorrido por las 
instalaciones del Poder 
Judicial de Veracruz y 
de Juzgados de Primera 
Instancia (estudian Leyes).

Pero como para toros 
del jaral, los caballos de allá 
mesmo, Marily responde, 
a través de oficio publicado 
también en redes, que sea 
la misma Araceli como 
directora de la Facultad, 
quien gestione la visita para 
los alumnos “para incidir en 
su formación integral”, ante la 
institución en la que Marily 
es magistrada.

A estas alturas, Araceli 
Reyes debe aplicarse con 
la gestión, pues tardó un 
mes sólo en contestar una 
solicitud y faltan escasos 10 

días para que terminen las 
clases. Uuuuffff.

Por cierto, en la Facultad, 
para nadie es un secreto que 
Araceli trae un tema personal 
con Marily, que dados estos 
elementos de prueba, ha 
afectado ya a los alumnos, 
que nada tienen que ver con 
el asunto de la directora y la 
catedrática.

Gracias a quienes me 
hicieron el favor de leerme y 
corregirme, pues en entrega 
del 16 de noviembre, publiqué  
de manera equivocada lo 
siguiente “(…) las tres que 
van “a concurso” ya vienen 
etiquetadas por la Secretaría 
Académica, una de ellas para 
Armando Palomo, que se 
desempeña precisamente 
como asesor del secretario 
Académico de la UV (…)” 
mi más sentida disculpa, 
pues debe decir Armando 
Pacheco del Valle, para quien 
efectivamente sería la plaza 
de Derecho Laboral

La de Derecho Civil sería 
para la esposa de este, Rosa 
Laura Altamirano Castañeda, 
y finalmente para María 
Eugenia Jerez, mejor conocida 
como “la subdirectora”, va 
etiquetada  la de Derecho 
Mercantil. ¡Listo!

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista

“tierra”, debido a la tracción 
con la que Samuel García 
llegó a la precandidatura 
vía las redes sociales, en 
lo que se conoce como las 
campañas de “aire”. Con 
una estrategia en la que una 
vez más está involucrada su 
esposa Mariana Rodríguez, 
el precandidato de 
Movimiento Ciudadano ha 
apostado por lo digital, sobre 

todo por videos en redes 
sociales en los que se deja 
ver con el mismo desparpajo 
con el que se publicitó en su 
campaña anterior y con el 
que gobernó Nuevo León 
durante dos años. El último 
corte de las agencias digitales 
indica que los materiales de 
los llamados “fosfo fosfo” 
han superado en impacto a 
los que vienen de Morena 

y del Frente Amplio por 
México en más del 75%. 
Por ejemplo, el spot de “El 
Nuevo Samuel” alcanzó 
hasta el fin de semana 1.2 
millones de vistas en TikTok, 
1.3 millones en Instagram, 
195 mil reproducciones 
en X, 23 mil vistas en 
Facebook y 3.6 millones de 
visualizaciones en YouTube. 
Además, la pareja contó con 

el “apoyo” del expresidente 
Vicente Fox, quien con sus 
comentarios misóginos 
en X colocó a Mariana 
Rodríguez en prácticamente 
todos los espacios de medios 
digitales e impresos. Tan 
trascendente fue la ola que el 
exmandatario levantó para 
MC que Xóchitl Gálvez tuvo 
que salir a deslindarse de él”.

JAVIER DUARTE EN SU 
DEFENSA

A Duarte no lo dejan 
en paz. Apenas corrió la 
noticia de que le daban un 
año más de prisión, por 
un asunto de la fiscalía de 
Veracruz, el exgobernador, 
desde donde se encuentra, 
se defiende. “La justicia que 

imparte últimamente el 
Poder Judicial del Estado de 
Veracruz es una vacilada”, 
dice ante la nota saliente. La 
medida cautelar de prisión 
preventiva justificada fue 
extendida por un juez de 
control, por la desaparición 
de un policía, que, opinan 
algunos, qué demonios tiene 
que ver el exgobernador. 
JDO asegura que la echará 
abajo con sus abogados. 
Viniendo del Poder Judicial 
de Veracruz, dice Duarte, 
obedece a las órdenes 
del actuar de Patrocinio 
Cisneros, que ahora ya no 
anda en Veracruz. Órale

Esta es opinión personal 
del columnista
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El de la Universidad Anáhuac será erigido en el Palacio Legislativo, determina Comité Evaluador.
Los demás trabajos participantes serían considerados por autoridades municipales para su construcción en otras 

regiones del estado
REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

El Comité Evaluador 
de las propuestas para 
la construcción del 

Memorial de las y los Héroes 
Veracruzanos de la Salud en 
el Palacio Legislativo eligió 
el proyecto presentado por 
la Universidad Anáhuac 
Veracruz campus Xalapa.

Al dar la bienvenida a 
académicos, estudiantes y 
público en general, la presidenta 
de la Mesa Directiva de la 
LXVI Legislatura, diputada 
Adriana Esther Martínez 
Sánchez, agradeció a todos los 
participantes que atendieron 
la convocatoria, toda vez que, 
dijo, su trabajo materializa 
un homenaje que se suma a la 
majestuosidad de este recinto, 
“poniendo en manifiesto la 
gallardía, ejemplo y amor de 
quienes trascendieron a la 
eternidad por amor a las  y los 
veracruzanos”.

Durante el acto celebrado 
en el auditorio Sebastián Lerdo 
de Tejada de la sede del Poder 
Legislativo, la representante 
popular reconoció que “en 

Elige Congreso proyecto 
de Memorial de las y los 

Héroes de la Salud
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todos los proyectos están 
plasmados conocimientos, 
virtudes, esfuerzos, pero 
sobre todo, el amplio deseo de 
edificar un recuerdo colectivo 
de la gesta histórica de mujeres 
y hombres que dieron su vida 
por salvaguardar la del pueblo 
veracruzano”.

A su vez, la autora de la 

iniciativa, diputada Nora 
Jéssica Lagunes Jáuregui, 
dijo que la decisión de cada 
uno de los participantes al 
registrar, estudiar y apoyar 
este proyecto es sinónimo de la 
empatía, solidaridad, fortaleza 
y sentido de comunidad que 
las juventudes veracruzanas 
tienen con la sociedad y que 

“con su visión, tras un suceso 
que determinó su formación 
personal y académica, 
materializarán un memorial 
que mantendrá encendidos 
los nombres de nuestras y 
nuestros héroes veracruzanos 
de la salud”.

La legisladora agradeció a 
las y los integrantes de la Junta 

de Coordinación Política y a sus 
homólogos el respaldo a esta 
iniciativa que “representa un 
homenaje que tiene nombres y 
apellidos”.

Tras la resolución, la 
diputada Nora Lagunes dio a 
conocer el interés de algunas 
autoridades municipales en 
los proyectos presentados por 

las universidades: De Xalapa 
(UX), Cristóbal Colón (UCC), 
Jean Piaget, Gestalt de Diseño, 
de América Latina (UDAL), 
plantel Xalapa, así como de la 
Facultad de Arquitectura de 
la Universidad Veracruzana, 
Campus Xalapa y Euro 
Hispanoamericana para 
construirlos en sus respectivas 
demarcaciones.

En este acto estuvieron 
presentes las legisladoras 
Anilú Ingram Vallines, Illya 
Dolores Escobar Martínez, 
Citlali Medellín Careaga, 
Ruth Callejas Roldán, Jessica 
Ramírez Cisneros, Rosalinda 
Galindo Silva, Maribel 
Ramírez Topete, Ana Miriam 
Ferráez Centeno, Lourdes 
Juárez Lara, Perla Eufemia 
Romero Rodríguez y Gisela 
López López.

Además, los legisladores 
Enrique Cambranis Torres, 
Marco Antonio Martínez 
Amador, Rafael Gustavo 
Fararoni Magaña, Paul 
Martínez Marie, Bonifacio 
Castillo Cruz, Ky Durán 
Chincoya, Ramón Díaz Ávila 
y Sergio Lenin Guzmán 
Ricárdez.
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Propone la diputada Maribel Ramírez Topete reformar el Código Civil del estado.

Presenta el diputado Roberto Francisco San Román iniciativa que reforma el Artículo 59 de la Ley de Salud del 
Estado de Veracruz.

Pensión alimentaria sería 
retroactiva en Veracruz

Propone Diputado garantizar y 
ampliar los servicios de tamiz 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

La retroactividad en el 
cumplimiento de la 
pensión alimentaria en 

la legislación de Veracruz es 
el propósito de la Iniciativa 
de Decreto que reforma el 
párrafo primero del artículo 
251 del Código Civil del 
estado, presentada por la 
diputada Maribel Ramírez 
Topete en la Quinta Sesión 
Ordinaria.

En uso de la palabra, la 
legisladora refirió que la 
Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), en sintonía con 
principios internacionales, ha 
dejado claro que el derecho 
a la pensión alimentaria es 
imprescriptible, retroactivo e 
irrenunciable.

De acuerdo con su 
proponente, la modificación 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

La Mesa Directiva de la 
LXVI Legislatura dio 
entrada a la iniciativa 

presentada por el diputado 
Roberto Francisco San 
Román Solana que 
propone reformar diversas 
disposiciones de la Ley 

a analizar por la comisión 
respectiva no es solo una 
cuestión formal; “es un 
compromiso con la justicia, 
la equidad y el respeto a los 
derechos fundamentales de la 
niñez”.

El planteamiento, dijo 
además, busca consolidar  
los derechos humanos, 
también, para legislar con 
perspectiva de género, pues 
es más común que sean las 
mujeres las que se quedan 
al cuidado de sus hijos y 
que los padres evadan sus 
responsabilidades.

No solo se trata, aclaró 
la Diputada, de armonizar 
nuestra legislación con los 
principios ya establecidos 
por la SCJN y tratados 
internacionales, sino de ser 
legisladores consecuentes en 
la defensa de los derechos de 
nuestros niños y niñas.

Al respaldar esta iniciativa, 
estamos diciendo claramente 
que en Veracruz no toleramos 
la omisión en la protección 
de la niñez. Este cambio 
en el Código Civil será 
“un testimonio de nuestro 
compromiso con el bienestar 
de las generaciones venideras”.

El referido Artículo 
251, con la reforma 
propuesta, establecería que 
“El derecho de recibir los 
alimentos es irrenunciable, 
imprescriptible, retroactivo 
y no puede ser objeto de 
transacción”.

Con la adhesión del 
diputado Jaime Enrique 
de la Garza Martínez y de 
las diputadas Ruth Callejas 
Roldán y Verónica Pulido 
Herrera, esta iniciativa 
fue turnada a la Comisión 
Permanente de Justicia y 
Puntos Constitucionales.

de Salud del estado de 
Veracruz para establecer 
la obligatoriedad y 
universalidad de la 
aplicación del tamiz 
neonatal ampliado, 
oftalmológico, auditivo y 
de cardiopatías a todos los 
recién nacidos.

En el documento, el 
legislador expone que, de 

aprobarse la iniciativa, 
el Congreso del Estado 
permitiría maximizar y 
cumplir con el principio 
de progresividad de los 
derechos humanos, en 
atención a los Tratados 
Internacionales ratificados 
por el Estado Mexicano, 
“estaríamos legislando 
para salvaguardar la salud 

y el bienestar de quienes 
son el presente y futuro 
de nuestro estado y de la 
Nación”.

Asimismo, indicó que 
en la Ley General de Salud, 
en el capítulo Atención 
materno infantil, se 
establece la obligatoriedad 
de realizar el tamiz 
neonatal para la detección 

oportuna de cardiopatías 
congénitas graves o críticas 
antes del alta hospitalaria.

Por consiguiente, 
destacó, es necesario 
realizar la homologación 
con la legislación 
veracruzana con el objetivo 
de considerar, entre otras 
acciones, la atención de 
niñas y niños y la vigilancia 
de su crecimiento y 
desarrollo, incluyendo 
la promoción de la 
detección temprana de las 
cardiopatías congénitas, 
a efecto de garantizar la 
intervención oportuna.

El legislador destaca que 
si bien es necesario evaluar 
el impacto presupuestal 
que este Decreto implicaría 
a las finanzas del Estado, 
serían más los beneficios 
económicos que conllevaría 
el tratamiento de las y los 
pacientes diagnosticados 
tempranamente, contra el 
costo que significaría un 
diagnóstico tardío.

Por otra parte, la 
propuesta legislativa 
contiene un análisis 
comparado de la 
normatividad estatal 
con la de entidades como 
Aguascalientes, Colima, 
Ciudad de México, 

Durango, Hidalgo, Jalisco, 
Morelos, Nuevo León, 
Sinaloa, Sonora y Zacatecas, 
mismas que contemplan 
una u otra variante de 
aplicación del tamizaje.

De acuerdo con la 
iniciativa, se prevé 
incorporar en la Ley que la 
atención Materno-infantil 
es de carácter prioritario 
y comprende la aplicación 
de los tipos de Tamiz: 
neonatal para la detección 
de cardiopatías congénitas 
graves o críticas, que debe 
realizarse antes del alta 
hospitalaria; auditivo, para 
la detección temprana de 
algún padecimiento de este 
tipo y  oftalmológico, que 
deberá realizarse a la cuarta 
semana del nacimiento, 
para la detección temprana 
de malformaciones que 
puedan causar ceguera y su 
tratamiento, en todos sus 
grados.

La iniciativa que 
reforma las fracciones I y 
II y adiciona las fracciones 
III Bis, III Ter y III Quater, 
al Artículo 59 de la Ley 
de Salud del Estado de 
Veracruz fue enviada a la 
Comisión Permanente de 
Salud y Asistencia, para su 
estudio y dictamen.
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Sección B

En planta baja de presidencia municipal

Familias tuxpeñas siguen 
siendo beneficiadas con las 

Jornadas de Salud Visual

Ahued, listo para su   
Segundo Informe de Gobierno 

No podrá usarse pirotecnia durante  
procesiones si no hay permiso de autoridades 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Será el 21 de diciembre 
cuando en Sesión 
Solemne de Cabildo 

el presidente municipal 
Ricardo Ahued Bardahuil 
rinda su Segundo Informe 
de Gobierno a los xalapeños 
en el patio central del 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

No se podrá usar 
pirotecnia durante las 
procesiones religiosas o 

de cualquier culto si no cuentan 
con permisos de las autoridades 
municipales y estatales, recordó 
el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez. 

Luego de la explosión por el 
uso de artefactos pirotécnicos 
durante una procesión de 
creyentes de la santa muerte 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Con la finalidad de 
garantizar el bienestar 
y la salud de la 

población, se llevó a cabo 
la Jornada de Salud Visual 
que realizan el gobierno de 
Tuxpan, que encabeza el 
alcalde José Manuel Pozos 
Castro, y la sindicatura única 
a cargo de la Mtra. Beatriz 
Piña Vergara. 

En los bajos de 
presidencia municipal, 
especialistas de Grupo 
Óptico del Totonacapan 
practicaron gratuitamente 
evaluaciones de la vista 
para detectar enfermedades 
oftalmológicas. 

Así mismo, se brindó la 
oportunidad de adquirir 
lentes de gran calidad y 
variedad, a un bajo costo.

La Mtra. Beatriz 
Piña explicó que con 
esta campaña se busca 
contrarrestar afectaciones 
oculares y fomentar la 
cultura de la prevención y 
el autocuidado de la salud 
visual, ya que mientas más 

tarden en atenderse el daño 
puede incrementar.

Finalmente, invitó a la 
ciudadanía en general a que 
asistan el próximo jueves, de 
10:00 de la mañana a 3:00 de 
la tarde, y aprovechen este 
beneficio.

palacio municipal.
Destacará las finanzas 

sanas con las que se maneja 
la administración municipal 
que han dado resultados 
como el que la ciudad 
ocupe el primer lugar en 
desempeño y calidad.

Gracias a ello todos los 
empleados municipales 
tienen garantizadas sus 

prestaciones de fin de año 
y el cumplimiento de las 
Condiciones Generales 
Trabajo destacó el alcalde. 

Durante la Sesión de 
este viernes también se 
autorizó que el presidente 
municipal Ricardo Ahued 
Bardahuil y la síndica única, 
Cecilia Coronel Brizio, 
en representación del 

Ayuntamiento, suscriban 
Convenio de Colaboración 
con la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), con 
el fin de establecer el proceso 
de evaluación y control de 
confianza a 32 elementos en 
Modalidad de Permanencia 
y a 23 en la Modalidad de 
Aspirantes a ingresar a la 
Policía Municipal.

Estas evaluaciones serán 
subsidiadas con recursos 
del Fondo de Aportaciones 
para el Fortalecimiento 
de los Municipios 
y Demarcaciones 
Territoriales del Distrito 
Federal (Fortamun-DF) 
2023.

También, se avaló 
signar un Convenio de 
Coordinación Institucional 
con la SSP, para la realización 
de 180 evaluaciones en 
materia de control de 
confianza a aspirantes e 
integrantes del Sistema 

de Seguridad Pública 
Municipal. Las evaluaciones 
serán subsidiadas con el 
Fondo de Aportaciones para 
la Seguridad Pública de los 
Estados y el Distrito Federal 
(FASP) 2023.

Además, las y los 
regidores avalaron una 
ampliación y modificación 
a la Ley de Ingresos y 
Presupuesto de Egresos 
2023, con el fin de llevar a 
cabo diversos cambios a las 
clasificaciones del gasto. 

Esto permitirá atender 
las actividades de las 
áreas durante diciembre 
y cumplir con el pago 
de las prestaciones de 
los trabajadores del 
Ayuntamiento.

Asimismo, se 
avalaron modificaciones 
presupuestales al Programa 
General de Inversión 
(PGI) de Obras y Acciones 
del Fortamun-DF 2023, 

los fondos Recursos 
Fiscales 2023 y de 
Recursos Excedentes por 
Controversias 2023.

Por otra parte, se autorizó 
llevar a cabo Sesión Solemne 
de Cabildo el viernes 15 de 
diciembre del presente año, 
con la finalidad de otorgar 
estímulos y reconocimientos 
a deportistas y entrenadores 
xalapeños que ganaron 
medalla de oro en diversas 
disciplinas durante los 
Juegos Nacionales Conade 
2023.

Finalmente, se aprobó el 
Acta de la Sesión Ordinaria 
del 15 de noviembre del 
presente año y modificar 
el Acuerdo de Cabildo 01 
relativo al Calendario de 
Sesiones Ordinarias, con 
el fin de que la Sesión de 
Cabildo programada para 
el 27 de diciembre se lleve 
a cabo el día 20 del mismo 
mes.

que dejó como saldo dos 
heridos, uno de ellos con la 
amputación de una pierna, el 
mandatario estatal recordó que 
se debe garantizar la seguridad 
de quienes participan de 
esta manera en tradiciones 
y muestras de fe.  Ante la 
proximidad de las fiestas 
guadalupanas advirtió que 
no se podrán llevar a cabo las 
peregrinaciones a los santuarios 
y templos dedicados a la virgen 
de guadalupe si no cuentan con 
los debidos permisos.



Había una vez un 
Rey que tenía tres 
hijos. Dos de ellos 

se fueron en busca de 
aventuras. Trascurridos 
unos días de la partida, el 
Rey preocupado, mandó 
a su hijo menor llamado 
el Simple a buscar a 
sus hermanos. Cuando 
los encontró, los tres 
hermanos intentaron 
retomar el camino vuelta 
a palacio, pero se habían 
perdido. El más pequeño 
intentó tomar las riendas 
de la situación, pero era 
infravalorado por sus 
hermanos que pensaban 
que ellos tenían más 
talentos que él y lo 
tachaban de simple.

Durante el camino de 
regreso, se encontraron 
un hormiguero. Los 
dos hermanos querían 
divertirse tapando el 
hormiguero de tierra para 
molestar a las hormigas. 
Sin embargo, el menor 
de los hermanos se lo 
impidió. Les dijo: “Dejad 
en paz a esos animales, no 
consentiré que le hagáis 
daño”.

Unos metros más 
adelante, vieron un lago 
donde nadaban varios 
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La Reina de las Abejas 
patos. A los dos mayores se 
les ocurrió la idea de coger 
un par de patos para asarlos 
y comérselos y de nuevo el 
hermano menor evitó que 
lo hicieran.

Posteriormente, se 
encontraron una colmena 
en un árbol y la maldad de 
los dos mayores les hizo 
querer prenderle fuego para 
apoderarse de la miel. Una 

vez más el hermano menor 
no lo consintió.

Tras una larga caminata, 
los tres hermanos llegaron 
a un castillo cuyos establos 
estaban repletos de caballos 
de piedra. Entraron al 
castillo y tras una puerta 
cerrada con tres cerraduras, 
encontraron a un hombre 
con el pelo blando y muy 
bajito. Llamaron y el 

hombre se levantó. Les abrió 
la puerta y los condujo a 
una mesa llena de manjares 
apetitosos. Tras comer, los 
acompañó a cada uno a 
una alcoba diferente donde 
pasaron la noche.

A la mañana siguiente, 
el anciano llamó al mayor 
de los hermanos por señas 
y lo llevó a una mesa de 
piedra donde estaban 

grabadas tres pruebas que 
había que resolver para 
desencantar el castillo. 
La primera de las pruebas 
consistía en buscar mil 
perlas que había sembrado 
la princesa en un musgo 
del bosque. Si él que las 
buscara, no las encontraba, 
sería convertido en piedra. 
El hermano mayor se puso 
manos a la obra y apenas 
encontró cien perlas, por 
lo que fue convertido 
en piedra. El hermano 
mediano corrió la misma 
suerte, tan solo consiguió 
encontrar doscientas 
piedras de la princesa.

Por último, llegó el turno 
del hermano pequeño. El 
Simple comenzó a buscar 
las perlas, pero como le 
resultaba muy difícil se 
sentó en una piedra a llorar. 
En ese momento, el rey de 
las hormigas, a las que había 
salvado la vida, se presentó 
con cinco mil súbditos y le 
recogieron en un montón 
todas las perlas. Había 
superado la primera prueba.

La segunda prueba 
consistía en sacar la llave del 
dormitorio de la princesa 
del fondo del lago. Cuando 
el joven se acercó, los patos, 
en señal de agradecimiento 

por haberles salvado la 
vida, le buscaron la llave y 
se la entregaron.

Tras la segunda prueba, 
llegó la tercera que era 
más difícil. El Simple 
tenía que reconocer entre 
tres princesas dormidas y 
casi iguales cuál era la más 
joven y hermosa. Solo se 
distinguían porque antes 
de entrar en un sueño 
profundo, la primera 
había comido un terrón 
de azúcar, la segunda 
había bebido un sorbo de 
almíbar y la tercera había 
tomado una cucharada 
de miel. La reina de las 
abejas, a quién había 
salvado del fuego, le prestó 
su ayuda. Se acercó a la 
boca de las tres princesas 
y se quedó en los labios 
de la que había probado 
la miel. Así, el Simple la 
reconoció y el encanto 
se deshizo. Todo aquel 
o aquellos convertidos 
en piedra retomaron su 
forma natural. El príncipe 
menor se casó con la más 
joven y hermosa de las 
princesas y reinó cuando 
falleció su padre. Sus dos 
hermanos se casaron con 
las otras princesas y todos 
vivieron felices.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El alcalde Miguel 
Ángel Uribe Toral 
acompañado de la 

presidenta del Sistema 
Municipal de Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF), el 
secretario del Ayuntamiento, 
regidores, pusieron en 
marcha la mañana de este 
jueves el curso de elaboración 
de piñatas para mujeres 
emprendedoras cazoneñas.

Miguel Ángel Uribe 
Toral al inaugurar este curso 
dijo sentirse muy contento  
por la gran respuesta de las 
mujeres, al tener el interés 
de cada día superarse para 
enfrentar y mejorar la 
economía familiar, indicando 
que la finalidad es de capacitar 
a las mujeres emprendedoras 
y en un futuro no muy lejano 
puedan emprender sus 
propios negocios.

Por su parte la presidenta 
honorifica del DIF Norma 

En marcha el curso de 
elaboración de piñatas a 
mujeres emprendedoras

Aracely Uribe Castillo 
expresó, que para este 
gobierno municipal es un 
compromiso de continuar con 
más proyectos productivos, 
en beneficio de las familias de 
este municipio.

De igual forma queda 
el compromiso de que 
el Ayuntamiento habrá 
de apoyar a las mujeres 
emprendedoras, con la 
compra de sus piñatas  
para las festividades 
decembrinas y de esta 
manera que las mujeres 
que hoy inician este curso 
puedan obtener un recurso  
por la elaboración de sus 
productos.

Ante tal situación las 
mujeres ahí presentes 
expresaron el apoyo para la 
realización de esta capacidad 
y su agradecimiento por no 
dejarlas solas, por lo que se 
buscaran los mecanismos 
para ofertar sus productos 
elevarnos a en otros 
municipios.



Internacional4 b

La canciller Alicia Bárcena y la embajada de Israel en México notificaron de la liberación de Ilana Gritzewsky.
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AGENCIAS 
Ciudad de México

Ilana Gritzewsky, una 
mexicana que permanecía 
como rehén de la milicia 

palestina Hamás, caminó 
junto a otra prisionera, ambas 
escoltadas por uniformados 
con armas largas, chaleco 
antibalas, rostros cubiertos 
y una banda color verde en 
la cabeza que las dirigieron 
hacia su liberación.

Las imágenes de varias 
agencias de noticias muestran 
a Ilana con su cabello 
recogido, rodeada de soldados 
más altos que ella, alumbrada 
sólo por la luz de un auto 
durante la noche en un lugar 
no especificado de Gaza.

Ilana Gritzewsky, una 
joven originaria de México 
es una de los nacionales 
que el grupo Hamás tomó 
en su poder el 7 de octubre, 
mismo día que se inició una 
operación militar que desató 
una guerra contra Israel.

Aquel día, Gritzewsky 
estaba en casa con su  
novio, Matan Zangauker, un 
joven de 24 años originario 
de Israel; ambos vivían en el 
kibutz Nir Oz, la comunidad 

Hamás libera a Ilana 
Gritzewsky primera 

mexicana 

Aprueban licencia de Bukele para 
buscar reelección en El Salvador

Estados Unidos exige a Israel respeto a 
Derecho Internacional durante la guerra
AGENCIAS 
Jerusalén 

El secretario de Estado de 
Estados Unidos, Antony 
Blinken, intensificó 

los llamados para que Israel 
cumpla con el derecho 
internacional mientras libra 
su guerra contra Hamás en 
Gaza.

En su tercer viaje a Medio 
Oriente desde que estalló 
la guerra el 7 de octubre, 
Blinken dijo que Estados 
Unidos sigue comprometido 
a apoyar el derecho de Israel a 
defenderse. Pero señaló que es 
imperativo que Israel proteja 
a los civiles en caso de que 
inicie operaciones militares 
importantes en el sur de Gaza.

Su mensaje se alinea con 
la cambiante retórica del 

AGENCIAS 
San Salvador

Con 67 votos a favor 
y 12 en contra, la 
Asamblea Nacional de 

El Salvador acordó otorgarle 
una licencia a Nayib Bukele 
de dejar la Presidencia 
del país para buscar la 
reelección en los comicios 
de febrero de 2024. 

El presidente 
salvadoreño envió una carta 
ante el Congreso para que 
él y su vicepresidente Félix 
Ulloa puedan suspender 
sus actividades a partir 
del primero de diciembre 
para que se dediquen a la 
campaña electoral, en la 
que son favoritos, según las 
encuestas".

civil más cercana a Gaza.
Debido a su localización, 

la casa donde estaba Ilana 
fue una de las primeras 
en ser alcanzadas por los 
uniformados de Hamás  
en la operación que dejó 
más de mil muertos y 
varios secuestros y torturas 
documentadas.

Según información de 
la embajada de Israel en 
México, la pareja se refugió 
en el cuarto de seguridad 

Por su parte, La Asamblea 
y sus secretarios aprobaron 
la licencia de Bukele y se 
comprometieron a apoya al 
mandatario en los próximos 
comicios con excepción de 
la legisladora Claudia Ortíz 
del grupo parlamentario 
Vamos que insistió en la 
inconstitucionalidad de las 
aspiraciones del presidente. 

"Cuando la democracia 
tiende de un hilo y se 
violenta ese principio de 
alternancia, la posibilidad 
también de que el pueblo sea 
escuchado y pida cuentas 
también se pierde", dijo la 
legisladora. 

Pese a contar con una 
fuerte aprobación debido a 
su estrategia de Seguridad 
conocida como Guerra 

contra las Pandillas que 
le ha hecho contar con un 
apoyo cercano al 90% de 
la población el artículo 
152 de la Constitución de 
El Salvador detalla que 
Bukele no puede asumir la 
Presidencia de nuevo. 

"No podrán ser 
candidatos a Presidente de 
la República: El que haya 
desempeñado la Presidencia 
de la República por más de 
seis meses, consecutivos 
o no, durante el período 
inmediato anterior, o dentro 
de los últimos seis meses 
anteriores al inicio del 
período presidencial", se lee 
en su Carta Magna.

Régimen de excepción 
en El Salvador

La popularidad de 

Bukele creció desde marzo 
de 2022cuando declaró una 
guerra contra las temidas 
pandillas que mantenían 
control territorial y se 
financiaban con extorsiones, 
tras lo cual el país recuperó 
la tranquilidad.

Amparadas en un 
régimen de excepción que 
permite arrestos sin orden 
judicial y que es criticado 
por organismos de derechos 
humanos, las autoridades 
han encarcelado a más de 73 
mil presuntos pandilleros, 
pero unos 7 mil inocentes 
fueron liberados.

Con habilidad para 
comunicar sus ideas, el 
mandatario de 42 años ha 
roto esquemas de la política 
tradicional.

gobierno del presidente Joe 
Biden sobre la guerra, que 
comenzó como una aceptación 
total de la respuesta de Israel 
a los ataques de Hamás, 
pero que se fue moderando 
gradualmente a medida 
que la cantidad de víctimas 
civiles palestinas comenzó a 
aumentar. 

El número de muertos y 
la magnitud de la destrucción 
han provocado críticas 
generalizadas a nivel mundial, 
incluso por parte de miembros 
del Partido Demócrata de 
Biden.

En Jerusalén, apenas 
unas horas después que 
Israel y Hamás acordaran de 
último minuto una tercera 
ampliación del acuerdo de 
alto el fuego, bajo el cual Israel 
ha suspendido la mayoría de 

su actividad militar a cambio 
de la liberación de los rehenes 
retenidos por Hamás, Blinken 
aseguró al primer ministro 
israelí Benjamín Netanyahu 
que puede contar con el apoyo 
de Estados Unidos.

Pero añadió que ese apoyo 
requiere el “cumplimiento 
por parte de Israel del derecho 
internacional humanitario” e 
instó a Israel "a tomar todas las 
medidas posibles para evitar 
daños a civiles”, de acuerdo con 
el Departamento de Estado.

Con el fin de evitar un 
mayor aumento importante 
de víctimas civiles, Blinken 
“enfatizó el imperativo de 
tener en cuenta las necesidades 
humanitarias y de protección 
civil en el sur de Gaza antes de 
cualquier operación militar 
allí”, afirmó el departamento.

con la esperanza de estar a 
salvo, pero "los terroristas los 
sacaron y los secuestraron".

Hoy, casi dos meses 
después de aquel día, la Ilana 
fue conducida por los soldados 
de Hamás hasta un vehículo 
de la Cruz Roja que la llevó en 
la céntrica plaza Palestina de 
la ciudad de Gaza.

Según imágenes del 
medio Enlace Judío, 
un pasillo rodeado de 
ambulancias y cámaras que 

conducía hacia un edificio 
de seguridad recibió a Ilana, 
quien sonriendo caminó 
lentamente dejando a los 
militares de Hamás por 
miembros de la Cruz Roja.

Pareja de Ilana sigue en 
manos de Hamás

Por otra parte, mientras 

Ilana fue liberada, la embajada 
de Israel en México informó 
que Matan sigue todavía en 
manos de Hamás en Gaza.

Según diversos medios 
nacionales e internacionales, 
el joven Matan alcanzó a 
mandar un par de mensajes a 
su madre advirtiendo que “los 

terroristas" habían llegado a 
su localidad. están aquí, están 
dentro de la casa. Te amo, no 
llores... Aquí, aquí, aquí...”.

"Los terroristas están aquí, 
están dentro de la casa. Te amo, 
no llores... Aquí, aquí, aquí...”, 
escribió el joven Matan por 
última vez a su madre.



REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

En el marco del Día 
Mundial de la Lucha 
contra el VIH/SIDA (1 

de diciembre), el diputado 
local Ky Durán Chincoya 
se pronunció por redoblar 
en Veracruz los esfuerzos 
legales e institucionales para 
salvaguardar a la población, 
pero también por cerrar 
el paso a las barreras de la 
discriminación y las diferentes 
expresiones de violencia 
que tanto afectan a quienes 
tienen este padecimiento, 
particularmente a grupos en 
situación de vulnerabilidad 
como la comunidad 
LGBTTTIQ+.

Al participar en la quinta 
sesión ordinaria, el legislador 
recordó que a partir de 1988, 
mediante una declaración 
de la asamblea general de las 
Naciones Unidas, cada 1 de 
diciembre se conmemora el 
Día Mundial del Sida, “fecha 
que representa el escenario 
idóneo para visibilizar a 
quienes viven con VIH, 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

El candidato del PRI 
para la gubernatura de 
Veracruz, José Francisco 

Yunes Zorrilla aseguró que, 
matemáticamente, con la 
suma de los votos de los tres 
partidos que conforman el 
Frente Amplio se podría 
ganar la gubernatura en 2024.

El peroteño expuso que 
las posibilidades de triunfo 
son amplias y más, cuando la 
actual administración estatal 
ha dejado a Veracruz al borde 
del colapso.

Además, Pepe Yunes dijo 
que si bien algunos priistas 
se han desligado del partido, 
la única forma de sacar a 
Morena del poder, es crear 
una fuerte convocatoria 
ciudadana basada en los 
intereses de cada sector 
productivo de Veracruz.

"Muchas, ustedes digan, 
las últimas tres elecciones 
la suma aritmética de los  
votos que logra el PAN 
con el PRD y con el PRI, 
están arriba de un millón 
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Se pronuncia Ky Durán Chincoya por redoblar esfuerzos para salvaguardar a la población  
que tenga estos padecimientos.

En 2024 ganará una nueva alternativa 
para el estado: Pepe Yunes

Robo a casas 
y venta de 

drogas, móvil en 
multihomicidio en 

el puerto 

Llama Diputade a luchar 
contra la discriminación que 

sufren personas con VIH

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El robo y consumo de 
drogas se siguen como 
línea de investigación 

en el multihomicidio 
ocurrido el pasado lunes en 
la colonia Playa Linda, en el 
puerto de Veracruz, informó 

así como a quienes ya han 
partido con enfermedades 
relacionadas con el SIDA”.

Precisó que para este año 
se determinó el lema “que 
lideren las comunidades”, 
sin embargo, agregó, la 
parte más trascendental de 
esta conmemoración está 
enfocada en generar una 
cultura de respeto hacia las 
personas que padecen alguna 
de estas enfermedades.

Tras señalar que el 
VIH causa el Síndrome 
de Inmunodeficiencia 
Adquirida, mismo que ataca 
el sistema inmunitario del 
cuerpo, el diputade explicó 
que de acuerdo con datos de 
la Organización Mundial 
de la Salud (OMS), en 2022, 
aproximadamente 630 mil 
personas fallecieron por 
causas relacionadas con el VIH 
y 1.3 millones contrajeron el 
virus, “en total 38.4 millones 
de personas viven con VIH”.

Durán Chincoya aseveró 
que, en cuanto a México, 
el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi), 
en 2021, contabilizó 4 mil 662 

muertes relacionadas con el 
VIH, de las cuales el 83.6 por 
ciento fueron defunciones 
de hombres. Además que 
la tasa de mortalidad por 
enfermedades relacionadas 
con el VIH registró 3.7 
fallecimientos por cada 100 
mil personas y que el 40.3 por 
ciento de las muertes de este 
tipo fueron de personas que 
no contaban con afiliación a 
una institución de salud.

Ante el Pleno, el legislador 
puntualizó que con urgencia 
deben replantearse las 
acciones diseñadas para 
proporcionar la atención, 
prevención y tratamiento 
que requieren este tipo de 
enfermedades, “es aquí donde 
las agendas gubernamentales 
deben reflejar autentica 
solidaridad, empatía y 
responsabilidad para impulsar 
políticas alineadas al contexto 
imperante de este asunto que 
atañe a toda la sociedad en su 
conjunto”.

Por otra parte, Ky Durán 
significó que en México, en 
2022, el Gobierno Federal, 
a través de la Secretaría de 

Salud, apoyó a 25 mil 741 
mujeres que viven con VIH, 
teniéndose como resultado 
que el 92 por ciento controlara 
la carga viral, concediéndoles 
así la posibilidad de tener una 

calidad de vida similar a una 
mujer sin la infección.

Por último, hizo un 
llamado a terminemos, de 
una vez por todas, con los 
prejuicios y estereotipos 

que vulneran derechos y 
libertades de las personas con 
VIH/SIDA y que, al mismo 
tiempo, lastiman algo tan 
valioso para el ser humano 
como es su dignidad.

200 mil votos, por qué si 
cada elección esos votos 
coinciden en estos partidos 
hoy no tendrían que estar, 
cuando hay un mal gobierno, 

cuando el presidente de la 
república no va en la alianza, 
y cuando además, lo que 
está exigiendo el electorado 
son políticas arraigadas a 

Veracruz, con identidad de 
veracruzanos, hay muchas 
condiciones de triunfo, en 
el 2024 seguramente va a 
ganar una nueva alternativa 

democrático y lo político, y 
qué abrirá las oportunidades 
para los jóvenes y para el 
sector productivo", enfatizó.

En ese sentido, Pepe  
Yunes aclaró que el problema 
no es que Rocío Nahle no 
haya nacido en Veracruz, 
sino que no conoce las 
necesidades de sus regiones, 
puesto que cuando vivió  
aquí solamente pudo 
aprender cómo es 
Coatzacoalcos.

"Más que el origen de 
Rocío Nahle, el desarraigo 
de Rocío Nahle, lo otro al 
final del día será un tema 
que los veracruzanos tengan 
que determinar, si quieren 
que alguien que no sea 
veracruzano los gobierne o 
no, es un tema que está en 
la cancha de los ciudadanos. 
Lo que a mí me preocupa es 
un gobierno desarraigado, 
alguien que no conoce la 
entidad, alguien que no  
sabe qué es lo que pasa en 
el Norte, en el Sur, en el 
Centro, que los años que 
estuvo estuvo focalizada a un 
municipio", sentenció.

en el estado que le da respiro 
al desarrollo económico 
de Veracruz, que generará 
condiciones de igualdad en 
lo social que normalizará lo 

el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez

En rueda de prensa dijo 
que se identificó tanto a 
las víctimas entere las que 
están tres hombres y una 
mujer, que se dedicaban al 
robo a casas, así como a los 
agresores. 

“Saber a qué se dedicaban 

nos da claridad acerca de 
quiénes pudieron haber 
sido". 

La Fiscalía General del 
Estado sigue una línea de 
investigación para esclarecer 
el crimen, que de acuerdo 
a las primeras diligencias, 
estaría relacionado al robo y 
la venta de narcóticos.
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AMLO abre las puertas 
del Gobierno federal a 

Ernestina Godoy 

AMLO apunta que PAN y PRI 
se han puesto de acuerdo para 

oponerse a Samuel García

Aumento de pensión del IMSS en 2024, nuevos aspectos
AGENCIAS 
Ciudad de México 

De acuerdo con la 
directora ejecutiva 
del Centro de 

Investigación Económica 
y Presupuestaria (CIEP), 
habrá un aumento anual en 
las pensiones del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), para el 2024.

Según el Proyecto de 
Presupuestos de Egresos 
de la Federación, se tiene 
pronosticado un crecimiento 
del 7.3 por ciento del gasto 
destinado hacia las pensiones 
contribuidas del ISSSTE, IMSS 
y Pemex.

Además, recalcaron que en 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Andrés Manuel López 
Obrador, presidente 
de México, apuntó que 

los partidos Acción Nacional 
(PAN) y Revolucionario 
Institucional (PRI) se han 
puesto de acuerdo para 
oponerse al gobernador de 
Nuevo León y aspirante 
presidencial de Movimiento 
Ciudadano, Samuel García.

«Es una confrontación 
que viene de tiempo atrás,  
se han puesto de acuerdo 
ahí el PRI, el PAN para  
oponerse al gobernador 
Samuel García, de tiempo 
atrás, incluso en la elección 
también del fiscal, tuvieron 
diferencias y ahora igual 
por esto del interino. 
Ojalá y resuelvan sus 
diferencias, pero sí existe esta 
confrontación”, aargumentó.

“Hay que esperar a ver 

AGENCIAS  
Nuevo León 

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador abrió las 

puertas del Gobierno federal 
a Ernestina Godoy en caso 
de que no sea ratificada al 
frente de la Fiscalía General 
de Justicia de la Ciudad de 
México (FGJ CDMX).

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López Obrador 
acusó una venganza por parte 
de la oposición, en particular 
del Partido Acción Nacional 
(PAN), para no ratificar a la 
fiscal capitalina debido a las 
investigaciones derivadas 
del Cártel Inmobiliario.

«Pero Ernestina, si 
no la aceptan, aquí tiene 
las puertas abiertas con 
nosotros (…) Es que es 
buenísima, es una mujer 
preparada”, indicó

El mandatario mexicano 
ordenó a legisladores de la 
4T que no exista ningún tipo 
de negociación para lograr 
la ratificación de Ernestina 

Godoy en la Fiscalía General 
de Justicia de la Ciudad de 
México.

“Mi opinión ante estas 
cosas es que no se negocie 

nada, que no se transe, nada 
más es dejarlo de manifiesto, 
por qué no lo aceptan, por 
qué no aceptan que ella 
vaya de nuevo a la fiscalía, 

porque se están vengando, 
porque ella inició las 
investigaciones en contra 
de políticos corruptos de un 
partido”, puntualizó.

López Obrador descartó 
esta mañana que vaya a 
proponer a Godoy Ramos 
como una de las candidatas 
a ocupar la ministra de la 

Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN), cuya 
segunda terna enviará este 
mismo jueves.

Al no existir el quórum, 
fue levantada la sesión 
el pasado martes 28 de 
noviembre en el Pleno del 
Congreso de la Ciudad 
de México (CDMX), por 
lo que sigue en pendiente 
el dictamen del proceso 
de ratificación de la fiscal 
capitalina, Ernestina Godoy.

Debido a lo anterior, se 
citó a los diputados locales 
para la sesión de este jueves 
30 de noviembre en punto 
de las 9:00 h.

La diputada Gabriela 
Salido, presidenta de la  
Mesa Directiva del Congreso 
de la CDMX, informó 
el lunes que solicitó, por 
segunda ocasión, a la 
Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC CDMX) un 
despliegue de seguridad para 
garantizar se lleve a cabo el 
proceso de ratificación de la 
titular de la Fiscalía General 
de Justicia de la Ciudad de 
México.

en qué termina esto, no sé si 
se tenga que acudir también 
a instancias judiciales, si 
proceden amparos, recursos, 
o sea hay que esperarnos, pero 
sí hay está confrontación”, 
dijo.

En la conferencia 
matutina de Palacio Nacional, 
López Obrador recalcó 
que existe “mucho encono, 
coraje” contra el gobernador 
emecista por parte de un 
sector del conservadurismo y 
de la oposición.

“Y está sucediendo algo 
que es bueno también que 
se sepa ¿no? Porque si no, se 
queda solo en las columnas 
y en la opinión de la llamada 
clase política y en algunos 
sectores de clase media: 
hay mucho encono, coraje, 
enojo en contra de Samuel 
(García), porque los que 
apoyan a otra candidata, 
Claudio X. González a él si lo 
puedo mencionar (risas), y un 

sector del conservadurismo, 
se piensan dueños de la 
clase media, se han querido 
apoderar de la clase media, 
como si los integrantes de la 
clase media fuesen borregos, 
y no es así”, subrayó.

«Entonces, ellos, en 
su imaginación, creen 
que el movimiento de 
transformación cuenta con 
el pueblo raso, pero que 
ellos tienen a la clase media, 
entonces cuando surge 
una candidatura, también 
atractiva para la clase media, 
según este pensamiento, se 
inconforman, porque sienten 
que se meten a los terrenos 
que ellos piensan manejar 
de manera exclusiva, están 
totalmente equivocados. Ese 
es el problema, que no saben 
de política, son neófitos en 
política”, indicó.

Tras una caótica sesión 
este miércoles, el Congreso 
del estado de Nuevo León 

nombró a Luis Enrique 
Orozco Suárez como 
gobernador interino del 
estado ante la licencia que 
solicitó Samuel García, que 
entrará en vigor a partir del 
viernes 1 de diciembre.

Lo anterior ocurrió 
luego de que simpatizantes 

de Movimiento Ciudadano 
intentaran reventar la sesión 
del Congreso estatal.

La sesión continuó a pesar 
de la presencia de ciudadanos 
en la sede y finalmente se 
decidió con 25 votos a favor 
que Orozco Suárez sería el 
gobernador interino.

Javier Navarro, secretario 
general de Gobierno, advirtió 
que no se reconocerá el 
nombramiento de Orozco 
Suárez como gobernador 
interino de Nuevo León: “no 
va a tener ninguna facultad de 
mando porque está violando 
la ley”, dejó en claro.

el 2024, también se realizarán 
algunas modificaciones con 
respecto a la Modalidad 40 del 
IMSS.

Indicaron que, la 
ciudadanía que esté cerca 
de jubilarse, aún tendrá la 
oportunidad de cotizar para 
aumentar su monto de la 
pensión.

Algunos de los requisitos 
para inscribirse a dicha 
Modalidad 40 del IMSS son:

Tener al menos 18 años de 
edad

Contar con cierta actividad 
económica por cuenta propia 

Pagar la cuota de manera 
en línea u oficinas bancarias 
que estén autorizadas por el 
IMSS
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Papantla, Ver.                                                                                        

Enfermedades crónicas degenerativas encabezan la lista 

Realizan taller para la 
elaboración del programa de 
Desarrollo Urbano Municipal

Entregan obra en preescolar de El Crucero 

En lo que va del 2023 
se registran  más de 

300 defunciones

Dan a conocer el 
Docenario Guadalupano 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Con la presencia de 
autoridades de los 
gobiernos estatal y 

municipal, asociaciones y 
representantes de la sociedad 
civil, se realizó en el salón 
Presidentes,  el Taller de 
Planeación Participativa para 
la Elaboración del Programa 
de Desarrollo Urbano 
Municipal.

El encuentro es 
encabezado por el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, el 
subsecretario de SEDESOL, 
Lic. Rolando Ramírez 
Sánchez y la directora general 
de Desarrollo Urbano y 
Ordenamiento Territorial de 
SEDESOL, Arq. Elda Sánchez 
Manzano. 

El objetivo es trabajar  
en la planeación ordenada 
y con visión de futuro para 
Papantla, ya que el último 
estudio que se realizó fue en el 
2004, y es necesario actualizar 
datos.

Este programa va arrancar 

DELHY GALICIA 
Filomeno Mata, Veracruz    

El alcalde de Filomeno Mata, 
Miguel Jerónimo Vega, 
continúa cumpliendo sus 

compromisos con la educación, 
ya que está entregando beneficios 
a los profesores y alumnos de 
las escuelas de este municipio, 
mejorando así la infraestructura 
escolar.

Por lo que a  solicitud de los 
alumnos y profesores la escuela 
preescolar de la localidad de 
El Crucero, entregó la obra de 
mantenimiento en la barda 
perimetral que  incluyó el 
aplanado y pintura para así 
contar con espacios dignos.

La realización de esta obra 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

A escaso un mes de 
culminar el 2023, el 
director de Panteones, 

Santos Villanueva Malpica 
informó que, llevan 
un promedio de 300 
defunciones,  encabezando 
la lista las  enfermedades 
de  hipertensión,  diabetes y 
cáncer.

Señalando que estas 
muertes se dan  mayormente 
en hombres, mujeres, 
niños y adultos mayores, 
lamentablemente.

Dijo que a principios de 
año las cifras de personas 
fallecidas eran menor, 
pero a mediados de año 
se incrementó, esperando 
cerrar el año con una 
cifra no mayor a la antes 
mencionada.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Como cada año,  en 
la parroquia de 
Nuestra Señora de 

la Asunción, alistan sus 
actividades para festejar 
a la virgen de Guadalupe, 
donde destaca el tradicional 
docenario guadalupano 
que se va a realizar del 1 al 
12 de diciembre de 2023.

El párroco de la 
parroquia, Constantino 
Reyes Rodríguez, 
mencionó que  las 

el mes de marzo, desde hace 
más de 20 años el estudio 
que se hizo fue del casco 
poblacional de la cabecera 
municipal y se necesitan tener 
datos de todo el territorio, 
es la primera vez que se va a 
realizar y se van a contar con 
datos reales.

fue con recursos propios del 
Ayuntamiento y esto se dio 
gracias al buen manejo de los 
recursos propios y contar con 
finanza sanas nos permite 
optimizar los recursos de 
municipio y que la ciudadanía 
sepa en que se gastan sus 
impuestos. 

El munícipe, Miguel 
Jerónimo, señaló que  
es importante que los  
contribuyentes  sepan que el 
dinero del pueblo está siendo 
distribuido en donde se 
requiere. 

Se trata de  propiciar un 
ambiente de aprendizaje 
positivo en los niños y para que 
así vayan con gusto a la escuela, 
citó Miguel Jerónimo.

Por otra parte,  Villanueva 
Malpica  comentó que  para 
hoy jueves se  concluyen las 
festividades de Ninín,  lo 

que marca el regreso de las 
almas al inframundo, por 
lo que se realizaron diversas 
actividades artísticas.

actividades religiosas ya se 
tienen programadas y las 
peregrinaciones que se van a 
realizar en honor a la virgen 
de Guadalupe.

Informando que se está 
invitando a la feligresía 
católica a que participen en 
estas actividades religiosas que 
se realizan en honor a la reina 
de México.

El padre Constantino 
comentó que se va realizar el 
santo  rosario guadalupano, 
celebraciones eucarísticas, un 
recital de piano al interior 
de la parroquia de Nuestra 

Señora de la Asunción, 
procesión de velas, faroles, 
peregrinaciones, por lo que se 
espera la asistencia de los fieles 
católicos.

Por último explicó que 
para el 12 de diciembre, día 
de la virgen de Guadalupe,  
se van a realizar las 
tradicionales mañanitas, 
un rosario guadalupano, 
eucaristía y la bienvenida a los 
corredores del Grupo Unido 
de Acción Social, (GUAS), 
quienes van a traer el fuego 
guadalupano desde la basílica 
de Guadalupe.
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de puntos para 

un mexicano 
en la NBA
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A un año de la eliminación del Mundial

AGENCIAS   
Ciudad de México      

TRI sigue 
cayendo en el 
Ranking FIFA

A un año serán cabeza de serie en la Copa América 2023, 
la selección mexicana cayó dos puestos en el Ranking 
FIFA, luego de que se cumpliera un año del fracaso en 

el Mundial de Qatar 2022.
La FIFA compartió la última actualización del ranking 

de selecciones nacionales. En esta, destaca que el conjunto 
comandado por el Jimmy Lozano descendió del puesto 12 al 
14.

Mientras tanto, la selección de Estados Unidos se coloca 
como la selección de la Concacaf mejor rankeada. Pese a que 
también perdió escaños, se colocan en el lugar 12.

El Ranking FIFA es liderado por la selección de 
Argentina, pues se colocan como líder en las eliminatorias 
Conmebol para el Mundial de 2026. Después le sigue 
Francia, subcampeones del mundo, e Inglaterra, quienes ya se 
clasificaron a la Eurocopa. 

¿Por qué México será cabeza de serie en la Copa América?
Según el reglamento de la competencia organizada por la 

Conmebol, México será la primera selección del grupo B tras 
haber ganado la Copa Oro contra Panamá el pasado verano.

Según el artículo 21 del reglamento, el lineamiento 
establece que "el campeón vigente de la Copa Oro de 
Concacaf, clasificado a través de la Liga de Naciones de 
Concacaf 2023/2024, será el cabeza de serie del "grupo B.

De esta forma, el Tri estará en el bombo 1 en el próximo 
sorteo que se llevará a cabo este 7 de diciembre. Argentina, 
Brasil y Estados Unidos estarán en el mismo bombo liderando 
los otros tres grupos.

AGENCIAS            
Ciudad de México 

El alero rompió su récord 
de puntos en la NBA y 
aportó 24 unidades en 

la victoria del Miami Heat 
sobre Indiana Pacers en el 
Kaseya Center, en Florida. 
El mexicano consiguió su 
tercer encuentro con 20 o 
más puntos en su temporada 
de novato, tras meterle 
20 a los Atlanta Hawks el 
11 de noviembre; 22 a los 
Cleveland Cavaliers el 22 
del mismo mes y, ahora, con 
esta sólida actuación en la 
duela con dos unidades más.

Jáquez, quien también 
consiguió cinco rebotes 
y una asistencia en 33 
minutos como elemento 
valioso de la banca, fue la 
segunda arma ofensiva del 
Heat en este encuentro, ya 
que su líder Jimmy Butler 
consiguió un doble-doble 
de 36 puntos y 10 rebotes, 
con tres asistencias en 38 
minutos. El Heat sigue con 
su buen momento, al llegar 
a un récord de 11-8.

El mexicano tuvo una 
sólida noche, con ocho 
canastas completas en 13 
intentos, un triple encestado 
de tres oportunidades, 
perfecto desde la personal 
con sus siete tiros libres, 
un robo, tres pérdidas y 
tres faltas cometidas. En 
lo que a números totales se 
refiere, Triple J llegó a 204 
puntos, con 69 rebotes y 47 
asistencias en 472 minutos 
de actividad.

Miami vino de atrás  
en el encuentro, tras caer  
por 38-33 en el primer 
cuarto y 35-31 en el segundo 
capítulo, todavía con 
ventaja para los Pacers al 
descanso (73-64). Pero fue 
en el retorno que el Heat 
logró imponerse, al ganar 
el tercer cuarto por 27-33 
y limitar a sus rivales en 
el último cuarto, con 45 
puntos del Heat contra 32 
de Indiana. Los 44 puntos de 
Tyrese Haliburton y los 25 
que consiguió Obi Toppin 
fueron insuficientes para los 
Pacers, que terminan este 
partido con marca de 9-8.

AGENCIAS            
Guadalajara 

De la mano de Fernando 
Beltrán, el Rebaño ganó 
la ida ante el mismo 

rival con el que cayeron hace 18 
días, en la última jornada de la 
fase regular.

La ilusión rojiblanca se 
renovó, los dirigidos por Veljko 
Paunovic mostraron una de sus 
mejores versiones en la hora 
determinante y se fueron con 
ventaja.

Mostraron más hambre, 
mejores ideas, más llegadas, 
agobiaron constantemente 
a Pumas, el marcador lució 
corto para lo que generaron los 
rojiblancos.

¿Cómo fue el partido entre 

Chivas y Pumas?
Al 22’ los rojiblancos 

tuvieron la más clara de peligro, 
luego de un centro al área 
de Ricardo Marín, el “Oso” 
González se encontró con el 
balón, disparó con potencia, 
pero en la línea el guardameta 
visitante la atajó.

Minutos después tuvieron 
una más de peligro, tras un 
tiro de esquina, Marín remató 
de cabeza en el área, pero con 
tranquilidad González se quedó 
con el esférico.

Para la recta final del 
partido tuvieron una más, Isaac 
Brizuela y Fernando Beltrán se 
combinaron, sin embargo el 
disparo del último fue desviado 
por el portero González.

Dos minutos más tarde 

sumaron otra al repertorio 
de llegadas, Erick Gutiérrez 
filtró el esférico para Roberto 
Alvarado, quien picó el balón y 
se estrelló en el travesaño.

Al 42’ llegó la recompensa, 
Calderón recuperó el balón en 
medio campo, condujo, cedió 
para Beltrán, quien la prendió 
con potencia y marcó el 1-0.

El Estadio Akron explotó 
con la anotación, mientras 
Beltrán señalaba al Chicote 
como principal protagonista 
del gol que los puso en ventaja.

En los primeros minutos 
del segundo tiempo, Antonio 
Briseño fue atendido por un 
golpe con la rodilla de César 
Huerta en una caída; el defensor 
rojiblanco fue vendado de la 
cabeza.

El “Guti” tuvo dos jugadas 
para incrementar la ventaja, 
un disparo lo estrelló en el 
travesaño y un remate de cabeza 
que desvió el portero visitante.

La más clara de los 
universitarios llegó hasta el 
72’, Eduardo Salvio le pegó con 
potencia dentro del área, pero 
salió por un costado.

Incluso Alexis Vega, quien 
entró de cambio, tuvo una de 
peligro con un disparo que sacó 
con potencia desde fuera del 
área.

¿Cómo fue la entrada para 
ver el partido entre Chivas y 
Pumas?

Para ser un partido de 
Liguilla y la serie más pareja en 
Cuartos, la entrada se quedó en 
33 mil 438 aficionados.
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de veteranos
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de copa en la master especial
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los Hidalgo Bulls se 
llevarían la victoria 
en su encuentro ante 

los Dragones, dentro de la 
categoría infantil en la liga 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los Lobos Farmacia 
Paris se encuentran 
listos para encarar el 

torneo de copa dentro de la 
categoría master especial de 
la liga municipal de futbol 
de veteranos cuando salten a 
la cancha el próximo sábado 
al campo deportivo Antonio 
de la Torre para enfrentar al 
conjunto de la Revolución. 

Este equipo que se 
ha mantenido como 
protagonista en los últimos 
años en esta categoría y 
que consiguió un total de 
seis títulos de campeón 
consecutivos, se quedaría en 
el camino para refrendar el 
título, por lo cual, se reporta 
listo para el torneo de copa 
y de ganarlo, buscar el 
campeón de campeones.

Esta será la primera 
jornada del torneo de copa 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Tras la protesta que 
se llevó a cabo en el 
encuentro final de 

la segunda división de la 
liga municipal de futbol 
de veteranos de Poza Rica, 
entre los conjuntos de Cyasa 
y Dego Herrería Carbajal, 
estos últimos terminarían 
por caer en la “mesa” ante 
Cyasa.

Al realizarse la junta de 
directivos dentro de esta 
liga municipal comandada 
por Héctor Vences Espinosa, 
Cyasa terminaría por tener 
luz verde y recibiría el 
trofeo de campeón dentro 
del torneo de apertura en 

esta campaña 2023-2024 de 
manera administrativa con 
un marcador final de 2-0.

Todo esto tras basarse en el 
reglamento de competencia 
vigente, en el cual la decisión 
fue avalada por el artículo 
29 inciso “L”, el cual señala 
que un equipo perderá su 
partido cuando alinie a 
un jugador, amparándolo 
con la credencial de otro, 
protestándolo durante la 
celebración del partido el 
equipo contrario.

Por lo cual, se haría la 
entrega oficial del trofeo de 
la temporada 2023-2024 al 
conjunto de Cyasa tras darse 
el fallo a su favor, siendo los 
directivos de esta liga quienes 
realizarían esta entrega.

en esta categoría, por lo cual, 
todos los equipos que tendrán 
participación esperan poder 
iniciar con el pie derecho, 
donde mostraran su mejor 
juego colectivo desde el 
silbatazo inicial en cada 
compromiso.

Estos partidos están 
programados en punto de 

la 16:00 horas, donde para 
esta primera jornada, se 
tienen programados nueve 
compromisos, siendo un 
equipo el que pasa sin jugar 
a la siguiente ronda, tras no 
contar con rival, este torneo 
será a eliminación directa 
como se pactó en la junta 
previa.

cuarto, anotando dos puntos 
por conducto de Aimee 
Barrientos, terminando este 
lapso con la ventaja a favor de 
Dragones, pero con un cuadro 
de Hidalgo Bulls encima 
buscando los puntos para la 
victoria.

Los Hidalgo Bulls, 
despertaron en el segundo 
lapso, consiguiendo anotar 
diez puntos por cuatro de los 
Dragones, dándole la vuelta al 
marcador y llevándose estos 
números a favor al descanso 
del medio tiempo de 10-6, 
anotando con Oscar Nery y 
Ángel García.

Gracias al buen juego 
colectivo mostrado dentro 
de la duela, los Hidalgo Bulls 
se mantuvieron dominando 
la tabla en el tercer cuarto, 
logrando una vez más 
aumentar su ventaja 15-8, 
cerrando este partido con el 
marcador de 20-13 a pesar de 
la reacción de los jugadores de 
los Dragones en el terreno de 
juego.

municipal de baloncesto de 
Poza Rica, cosechando un 
marcador a favor de 20-13 en 
esta jornada de las categorías 
menores.

Los Dragones se pusieron 
arriba en el marcador en el 
partido durante el primer 
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Muere Shane MacGowan líder 
de la banda musical The Pogues 

AGENCIAS   
Ciudad de México 

Shane MacGowan, líder 
de la banda de punk-folk 
The Pogues, ha fallecido 

a los 65 años de edad en 
Dublín, según anunció este 
jueves su esposa, Victoria 
Mary Clarke, en la red social 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El regreso de RBD a los 
escenarios mexicanos 
causó furor entre 

miles de fanáticos que 
esperaron desde hace años 
una reunión. Finalmente, 
la espera terminó y hoy 
inicia el paso de la banda 
en la Ciudad de México.

Si eres de los fanáticos de 
RBD que asistirá a algunos 
de los conciertos, te damos 
toda la información que 
necesitas saber de esta serie 
de presentaciones, desde 
el posible setflist hasta los 
horarios del concierto.

¿Cuándo son los 
conciertos de RBD?

RBD estará 
presentándose en el Foro 
Sol de la Ciudad de México 
en 6 shows que prometen 
presentar lo mejor de su 
carrera. Los días que la 
banda tocará en el famoso 
recinto serán:

30 de noviembre
1 de diciembre
2 de diciembre
3 de diciembre
16 de diciembre
17 de diciembre
¿A qué hora empieza el 

concierto de RBD?
La cita para el primer 

concierto de RBD será este 
30 de noviembre en torno 
a las 21:00 horas. Toma 
en cuenta que el Foro Sol 
cuenta con 3 accesos los 
cuales son:

Acceso Puerta 6 - 
Viaducto Río de la Piedad 
(acceso cerca del Metro 
Ciudad Deportiva

Acceso D - Av. Río 
Churubusco (Puente 
peatonal que se encuentra 
frente al Palacio de los 
Deportes)

Acceso Puerta 15 - Añil 
Eje 3 Sur (Acceso por Av. 

Esta noche inicia el 
paso de RBD en la 
Ciudad de México 

Añil)
¿Cómo llegar al Foro Sol?
Si prefieres utilizar el 

Metro de la CdMx , la opción 
más conveniente es tomar 
la línea 9 (de color café) y 
dirigirte a la estación Ciudad 
Deportiva.

Desde allí, podrás ingresar 
al Foro Sol por la puerta 6 . 
También puedes considerar 
las estaciones Puebla y 
Velódromo como alternativas.

Si opta por viajar en 

automóvil, existen dos rutas 
comunes para llegar al Foro 
Sol: una a través del Río 
Churubusco y la otra por 
Viaducto.

Sin embargo, es 
importante que planifiques 
tu tiempo de viaje con 
cuidado para evitar 
posibles contratiempos, 
dado que el tráfico en esta 
metrópoli tiende a ser muy 
congestionado durante la 
semana.

MacGowan saltó a la fama 
como líder de The Pogues, 
con los que disfrutó tanto 
de éxitos musicales como de 
los excesos del alcohol y las 
drogas, en giras interminables 
que acabaron por pasarle 
factura, hasta abandonar la 
banda en 2001.

Ahí comenzó una carrera 
en solitario que le llevó a 
colaborar con otros artistas 
irlandeses e internacionales, 
así como a formar el nuevo 
grupo The Popes, si bien 
regresó a sus queridos Pogues 
en 2001.

Su salud, no obstante, 
comenzó a deteriorarse 
seriamente hacia 2010 y a 
partir de entonces se vio 
obligado a abandonar los 
escenarios, hasta quedar 
confinado en los últimos años 
a una silla de ruedas.

En 2018, Irlanda le rindió 
un merecido homenaje al 
cumplir 60 años, con un 
legendario concierto en el 
National Concert Hall de 
Dublín en el que participaron, 
entre otros, Bono (U2), Sinéad 
O'Connor, Nick Cave o Glen 

Hansard.
En ese acto, el presidente 

irlandés, Michael D. Higgins, 
le condecoró con un premio 
por su trayectoria profesional, 
en la que destacó no solo 
como cantante, sino también 
como músico, compositor y 
poeta.

MacGowan hubiese 
cumplido 66 años el próximo 
día de Navidad, en un periodo 
festivo en el que volverá 
a sonar este año con más 
significado su legendario 
tema 'Fairy Tale of New York'.

Atrás deja otro puñado 
de canciones míticas, como 
'Fiesta', 'Streams of Whiskey' o 
'Rainy Night in Soho', así como 
versiones del folk tradicional 
irlandés interpretadas con su 
característica actitud punk.

"Shane, quien siempre 
será la luz que tengo ante mí 
y la medida de mis sueños y el 
amor de mi vida y el alma más 
hermosa y el ángel más bello y 
el sol y la luna y el comienzo y 
el final de todo lo que aprecio, 
se ido para estar con Jesús y 
María y su hermosa madre 
Teresa", escribió Clarke.

Instagram.
"Vivirás en mi corazón 

para siempre. Ruge en el 
jardín mojado por la lluvia 
que tanto amabas. Significaste 
todo para mí", escribió Clarke 
en el comunicado, pocos días 
después de que McGowan 
recibiera el alta hospitalaria 
tras permanecer durante 

varios meses ingresado en un 
hospital de Dublín.

La esposa del artista 
escribió que no tiene manera 
de describir su pérdida pero 
destacó el agradecimiento 
que tiene pues la presencia de 
MacGowan la hizo muy feliz.

"No hay manera de 
describir la pérdida que 

siento y el anhelo de una 
sola de sus sonrisas que 
iluminaron mi mundo. 
Gracias, gracias, gracias, 
gracias por tu presencia en 
este mundo que hiciste más 
brillante", expresó su esposa, 
con quien residía en Dublín.

¿Quién era Shane 
MacGowan?
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Muere Yoyo Boing, querido 
actor y comediante latino

Esposa de Daddy Yankee 
busca trabajo tras 

rumores de separación

AGENCIAS  
Ciudad de México

El mundo de la comedia en Puerto 
Rico se encuentra de luto luego 
de que el famoso y querido actor 

Luis Antonio Rivera, mejor conocido 
como Yoyo Boing, muriera. Así lo pudo 
confirmar su hija, Inés Rivera. 

El comediante partió a los 93 años 
luego de que se sometiera a operaciones 
en 2017 y en el 2020 ya que sufrió un 
derrame isquémico lo que le provocó 
una parálisis parcial en todo el lado 
izquierdo de su cuerpo.

¿Quién fue Yoyo Boing?
Este gran actor y comediante nacido 

en Humacao, seleccionó el apodo 
de Yoyo Boing tras una búsqueda de 
nombres para un personaje de radio. Su 
talento le lleva a presentar espectáculos 
en fiestas patronales alrededor de 
Puerto Rico junto a Paquito Cordero, 
Tito Lara y otros, auspiciado por los 
productos Del Monte.

Con el surgimiento de la televisión 
en 1954, Yoyo Boing fue uno de los 
pioneros participando en programas 
cómicos junto a Producciones Tommy 
Muñiz. En telenovelas, protagoniza 
junto a Gladys Aguayo "María Lola" y 
"Cáliz de plata".

Lejos de la comedia Luis Antonio 
Ramos fungió como anfitrión de 
programas de juegos y musicales. De esta 
forma se desempeñó como conductor 
de espacios como "Dígalo con mímica" 
y en 1972 fue maestro de ceremonias 
del programa “Show Rambler 
Toyota” que contó inicialmente con 
la participación estelar de Lucecita 
y que eventualmente fue la base del 
memorable programa "Noche de gala".

AGENCIAS  
Ciudad de México

La esposa de Daddy 
Yankee, Mireddys 
González, solicitó 

empleo luego de que 
diferentes medios de 
Puerto Rico han difundido 
la noticia de que su relación 
terminó tras a casi 30 años 
de matrimonio.

Daddy y Mereddys a 
lo largo de los años se han 
posicionado como uno 
de los matrimonios más 
solidos del medios del 
espectáculo. Su noviazgo 
inició cuando Ramón Luis 
Ayala Rodríguez, nombre 
real de Daddy Yankee, aún 
no era famosa. 

Se conocieron en 
Puerto Ricos, siendo unos 
adolescentes, Mereddys 
acompañó a su esposo 
durante toda su evolución 
como reguetonero.  

A través de una 
entrevista al medio de 
comunicación Detrás de 
la fama, de Telemundo, 
el cantante dijo: "Ella ha 
estado conmigo desde cero 
y se merece lo mejor de mí. 
Estuvo en esos momentos 
donde nadie creía en 
mí, no sabía lo que me 
deparaba el futuro. Ella me 
buscó por quien yo soy, por 
mi esencia". 

A través de una 
publicación en las historia 
de Instagram de Mereddys, 
la esposa del reguetonero 
escribió: "Si usted sabe de 

alguna tienda en Mall Of 
San Juan que estén buscando 
empleados me deja saber 
porque quiero trabajar".

Esto desencadenó una 
serie de reacciones por 
parte de los internautas de 

las redes sociales, quienes 
cuestionaron el por qué la 
esposa de un famoso cantante 
estaría buscando trabajo. 

¿Daddy Yankee y su esposa 
se separaron? 

De acuerdo con Fernan 

Vélez, conductor del medio de 
comunicación Lo Sé Todo TV, 
que se transmite en Puerto 
Rico, la pareja ya no está 
junta porque en Instagram se 
dejaron de seguir. 

“28 años de relación. Un 

matrimonio ejemplar. Muy 
bonito. Que han estado en las 
buenas y en las no tan buenas. 
Hay muchos rumores de 
que algo está pasando en 
esta relación. Se dejaron de 
seguir en las redes sociales. 

Aquí les hemos mostrado 
algunas cosas más, pero 
lo más reciente, ha pasado 
desapercibido. Pero para 
nosotros no. Nosotros nos 
hemos fijado en algo. Un 
detalle bien importante…”.



En la carretera Tihuatlán- Totomoxtle

Tráiler choca autobús y hace volcar a automovilista

Encontronazo en la 
Poza Rica-Papantla 

Carreterazo 
deja un  
muerto 
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EDGAR MARTÍNEZ   
Poza Rica, Veracruz                     

Ayer en la noche se 
registró un fuerte 
accidente sobre la 

carretera Poza Rica – Papantla 
luego de que un tráiler de 
la empresa Titsa chocara, 
no solo a un autobús de la 
empresa Eje del Golfo, sino 
también, ocasionó que un 
automovilista volcara. El 
tráiler quedó suspendido en 
el aire al subirse a la parte 
delantera del automóvil, 
quedando obstaculizado un 
carril, provocando caos vial al 

CARLOS CASTRO  
Tihuatlán, Veracruz   

Fuerte accidente se 
suscitó en la carretera 
T o t o m o x t l e 

donde dos unidades se 
impactaron de frente, se 
trata de una camioneta 
Tacoma blanca de la línea 
Toyota y una camioneta 
F150 blanca. 

Este accidente se 
registró alrededor de las 
19:30 horas, teniendo 
como saldo una persona 
que perdió la vida de 
manera instantánea, pues 
se estipula que ambas 
unidades sobrepasaban 
el límite de velocidad 

cuando sobrevino este 
fatal accidente, donde el 
conductor de la Tacoma 
falleció. 

Al lugar arribaron los 
paramédicos para dar la 
valorización pertinente 
a dichos tripulantes de 
estas unidades, pero 
desafortunadamente el 
conductor de la Tacoma ya 
se encontraba sin signos 
vitales, mientras que el 
conductor de la F 150 blanca 
se encontraba inconsciente 
tras haber sufrido este 
aparatoso accidente.

Policía Estatal de manera 
inmediata tomaron el 
control de la situación, ya que 
el tráfico se estaba haciendo 

cada vez más pesado y las 
unidades pasaban a exceso de 
velocidad, pues no lograban 
ver el accidente que tenían 
justo enfrente.

Minutos después 
llegaron los familiares 
del occiso para reconocer 

el cuerpo, mientras que 
Servicios Periciales hicieron 
lo pertinente para proceder 
a realizar el levantamiento 
del cuerpo y ser trasladado al 
SEMEFO para posterior ser 
entregado por sus familiares 
y le den cristiana sepultura.  

quedar solo libre un carril.
Al lugar hizo acto de 

presencia una ambulancia 
del H. Ayuntamiento para 
brindarles los primeros 
auxilios a las personas 
lesionadas.

Por fortuna, no se reportan 
decesos, solo lesionadas, 
además de cuantiosos 
daños materiales para las 
unidades, pues estas quedaron 
destrozadas.

Al lugar de los hechos, 
también arribaron Peritos 
y Policías Viales para tomar 
conocimiento de lo sucedido y 
hacer el retiro de las unidades.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Castillo de Teayo, Veracruz                    

Elementos de la 
Policía Ministerial 
c u m p l i m e n t a r o n 

una orden de aprehensión 
en contra del exalcalde de 
Castillo de Teayo, Martín 
Rafael R. G., y ahora 
enfrentara un proceso 
penal por administración 
fraudulenta/desvío de 
recursos.

Ha trascendido que 
el exmunícipe acudió 
al Juzgado que lo estaba 
requiriendo y prácticamente 
se entregó a las autoridades 
ministeriales para enfrentar 
su proceso penal.

Ahí en las instalaciones 
del juzgado fue detenido 
mediante orden de 
aprehensión girada por 
un juez, como presunto 
responsable del delito 
de desvío recursos o 
administración fraudulenta 
cuando ejerció el cargo de 
presidente municipal de 
Castillo de Teayo, en el 
periodo 2005-2007.

Hay que resaltar que en 
el año 2009 el exalcalde fue 
denunciado ante el Órgano 
de Fiscalización Superior 
(ORFIS) por un faltante 
de más de 30 millones de 
pesos, y al no solventar las 
observaciones el ORFIS 
turnó el expediente ante la 
Fiscalía General del Estado 
por daño patrimonial.

REDACCIÓN NORESTE 
Minatitlán, Veracruz                 

El choque dos tráileres y 
un auto compacto deja 
como saldo 3 personas 

muertas, sobre la autopista 
Nuevo Teapa-Cosoleacaque 
.Los hechos se registraron la 

-Tenía un proceso penal en su contra por presunto desvío de recursos 
 -El ORFIS encontró un probable desvío de más de 30 millones de pesos

Participaron dos tráileres y un vehículo

Cumplimentan orden de 
aprehensión en contra de 

exalcalde de Castillo de Teayo

Tres muertos en un choque 
registrado en la autopista 

Nuevo Teapa-Cosoleacaque
atender a la tercera persona 
que resultó con lesiones, 
a quien trasladaron a un 
hospital cercano, con estado 
de salud delicado.

Elementos de la Guardia 
Nacional se hicieron cargo y 
auxiliaron a los conductores, 
toda vez que la vialidad se vio 
afectada de forma parcial en 
un carril.

Elementos de la Policía 
Ministerial y personal 
de Servicios Periciales 
se hicieron cargo de las 
diligencias y realizaron los 
trabajos correspondientes 
para el traslado de ambos 
cuerpos al servicio médico 
forense (SEMEFO) de 
la ciudad, los cuales se 
encuentran como no 
identificados hasta el 
momento.

Cabe mencionar que 
el vehículo particular 
quedó completamente 
aplastado entre las dos 
pesadas unidades, por lo que 
literalmente fue una trampa 
mortal para sus ocupantes.

víctima murió en el hospital 
donde era atendido de sus 
lesiones.

A la zona del siniestro 
arribaron elementos 
de Protección Civil de 
Minatitlán y Cosoleacaque, 
quienes confirmaron el 
deceso y se concretaron a 

mañana de este jueves 30 de 
noviembre, el fatal accidente 
se registró sobre la autopista 
mencionada a la altura del 
municipio de Minatitlán. 

Fue aproximadamente 
a las 9:00 horas, en el carril 
que conduce a Ixhuatlán 
del sureste, justo debajo del 

puente Reyes Azteca, cuando 
el conductor de un tráiler 
de caja no alcanzó a frenar 
e impactó a un vehículo 
particular, y lo proyectó 
contra un segundo tráiler 
que se encontraba adelante 
y transportaba material para 
la construcción.

Al instante murieron los 
dos ocupantes que viajaban 
en el coche compacto 
y sus cuerpos quedaron 
prensados; en tanto que 
el chofer presuntamente 
responsable resultó que 
severas lesiones. Es de 
mencionar que la tercera 
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REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz   

Un fuerte incendio se 
registró este jueves 
en una vivienda del 

fraccionamiento Reforma, 
en el Puerto de Veracruz, sin 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz 

Fuerte accidente se suscitó 
sobre el bulevar Adolfo 
Ruiz Cortines, luego 

de que dos jóvenes fueron 
derribados brutalmente a 
un costado de la Plaza Gran 

Viernes 01.12.2023

Derrapados frente 
a GP en Poza Rica 

Arde una casa en el 
Puerto de Veracruz

Patio Poza Rica donde un 
coche de color gris de la 
línea Ford los impactó por 
la parte trasera dándose a la 
fuga cobardemente, después 
de haber visto como dejó 
gravemente lesionados a estos 
dos tripulantes que venían en 
una motocicleta color vino.

Minutos después, luego 
de que curiosos reportaran 
el accidente al 911, arribaron 
elementos de la Policía 
Municipal, quienes de 
manera inmediata pidieron 
el auxilio a los paramédicos 
del Ayuntamiento, quienes 
al llegar valorizaron a las 

personas para posteriormente 
ser trasladarlas hacia el 
hospital más cercano.

Tras el hecho varias 
patrullas se desplegaron 
para dar con el paradero 
del responsable, pero 
desafortunadamente no 
tuvieron éxito. 

que se reportara personas 
lesionadas o intoxicadas.

Fue durante el mediodía 
que se reportó a los cuerpos 
de emergencias, sobre un 
incendio en una casa que 
se localiza en calle Delfino 
Valenzuela, esquina con 

avenida Isabel la Católica.
Vecinos indicaron que 

vieron humo en la parte 
alta de la vivienda y que los 
habitantes de la casa no se 
encontraban.

Tras la llegada de 
bomberos se logró sofocar 

el fuego que avanzó hacía la 
parte baja y amenazaba con 
afectar a otra vivienda.

Se dio a conocer que no 
hubo personas lesionadas y 
que la causa que originó el 
siniestro pudo haber sido un 
corto circuito.
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Las heridas no fueron de gravedad

Joven de 16 años 
intenta suicidarse

Mujer de origen centroamericano 
cae de un tren y muere arrollada

Choque de dos autos en el bulevar 
deja sólo daños materiales 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Víctima de la 
depresión un joven 
de 16 años intentó 

suicidarse dentro de su 
domicilio, por fortuna las 
heridas que se provocó no 
fueron de gravedad.

Reportes policíacos 
dan a conocer que estos 
hechos se registraron en 
un domicilio ubicado en el 
Infonavit framboyanes, de 
esta localidad.

El frustrado suicida, 
es un joven de 16 años 
identificado como Jafet 
N., de 16 años, quién bajo 
los efectos de la depresión 
intentó privarse de la 
existencia.

Paramédicos de Cruz 
Roja Mexicana atendieron 
la emergencia y destacaron 
que las heridas que se 
provocó el joven no fueron 
de gravedad, por lo que no 
ameritó ser hospitalizado.

Elementos de la Policía 
Municipal y de Marina 
acudieron al lugar para 
tomar conocimiento, pero 
al comprobar que se trataba 
de una situación familiar 
continuaron con sus 
recorridos.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El choque por alcance 
entre dos automóviles 
sobre el bulevar 

Demetrio Ruiz Malerva, 
de esta localidad deja 
como saldo sólo daños 
materiales, personal de 
Tránsito Municipal tomó 
conocimiento y destacó que 
los participantes llegaron a 
un acuerdo para el pago de los 
daños.

Estos hechos se registraron 
en la vía mencionada a la 
altura de la calle Heroico 
Colegio Militar, de la colonia 
Zapote Gordo, de esta 
localidad, informaron fuentes 
de Tránsito Municipal.

REDACCIÓN NORESTE  
Orizaba, Veracruz  

Una mujer de origen 
c e n t r o a m e r i c a n o 
perdió la vida 

de manera trágica e 
instantánea a un costado 
de las vías del ferrocarril 
a la altura de Los Cuartos 
del Yute y el Puente 
Atirantado, luego de que 
aparentemente dormitó, se 
cayó accidentalmente del 
tren en movimiento y fue 
arrollada.

La femenina de tez 
morena, con cabello negro 
y crespo, además de una 
estatura aproximada de 1.60 
metros y complexión media 
robusta, ha sido identificada 
como Roxanna Romero 
Bustillo, de 30 años de edad, 
originaria de Honduras.

De acuerdo al reporte 
policial, alrededor de las 
7:30 horas de este jueves, 
ciudadanos orizabeños 
alertaron a las autoridades 
a través de los números de 
emergencia 911 sobre la 
presencia de una persona 
sin vida a un costado de las 
vías férreas y el cruce de la 
Prolongación de Oriente 18 
o Avenida Orizaba, esquina 
Sur 45 de la Colonia El Yute, 
justo a escasos 100 metros 
del Puente Atirantado.

En cuestión de minutos, 
al lugar arribaron como 
primeros respondientes 
paramédicos de Protección 
Civil Municipal y oficiales 
de la Policía Local, quiénes 
tras confirmar el deceso 
procedieron a acordonar 
y resguardar el sitio 
siguiendo el protocolo de 

cadena de custodia.
Fue el personal de 

Fiscalía Regional de 
Justicia con Peritos en 
Criminalística y Detectives 
de la Policía Ministerial 
Acreditable, quienes 
tomaron conocimiento, 
realizaron las diligencias 
pertinentes, integraron una 
carpeta de investigación y 
finalmente efectuaron el 
levantamiento del cuerpo.

El cadáver fue enviado 
al SEMEFO Regional de la 
Calle Sur 15 de la Colonia 
Francisco Ferrer Guardia 
de esta ciudad para los 
trámites correspondientes 
e identificación oficial 
de la mujer de origen 
centroamericano; se espera 
que durante las próximas 
horas pueda iniciar el 
proceso de repatriación.

En el lugar chocaron un 
automóvil marca Nissan 
tipo Tsuru, color blanco, 
modelo 2013, con placas de 
circulación YGY117A del 
estado de Veracruz, conducido 
por Marciano N., de 59  
años.

Así como un automóvil 
marca Mazda tipo C3, color 
gris, conducido por Erick N., 
de 33 años, quien destacó que 
únicamente sintió el impacto 
y que no tuvo tiempo de 
reaccionar.

Elementos de tránsito 
municipal dieron a conocer 
que se trataron choca por 
alcance en donde el conductor 
del automóvil tipo Tsuru no 
guardó su debida distancia 
de precaución además de que 

manejaba distraído.
Finalmente los 

involucrados fueron 
trasladados a las oficinas de 

la dependencia de vialidad 
donde llegaron a un acuerdo 

para el pago de los daños 
suscitados tras el percance.


